¿Los grandes ganaderos son intocable

EL GOBIERNO NORTEAMERICA-NO EXHORTO A LAS NACIONES DEL MUNDO A OLVIDAR LAS VIE JAS RIVALIDADES POLITICAS.

mobosilos mas graves son la servidumbre y la cobardía. - INGENIEROS

EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS FROCLAMO SU DECISION DE MANTENER AISLADA A LA NA-

Ano XVII (Quinta Epoca)

Nº 387

Buenos Aires, 19 de Abril de 1971

REGISTRO NAC. DE LA PROP INT. 946.315 Impreso en COGTAL RIVERSIDE 767, 66 46 Precio del ejemplar \$ 0,50 ley 18.188 & m\$n. 50.

LA VIOLENCIA EN EL PODER

por el Dr. Francisco CHOLVIS

L documento final de la Segunda Conferencia General dei Episcopado Latinoamericano, que żuvo lugar en Medellin, en agostosetiembre de 1968, contiene importantes conclusiones sobre la situa-ción política, social y económica de los países de la región.

En América latina —dice ess cocumento— "hay desigualdades excesivas entre las clases, especialmente, aunque no en forma exclusiva, en aquellos países que se caracterizan por un marcado biclasismo: pocos tienen mucho (cultura, riqueza, poder, prestigio...), mientras muchos tienen poco". Luego se refiere a la opresión de la clase dirigente y señala la fre-cuente insensibilidad "de los sectores más favorecidos frente a la miseria de los sectores marginados". Hay violencia en el ejercicio del poder por parte de los grupos deminantes —agregan—, para con-tener la reacción de los sectores oprimidos Esos grupo.s. con excepción de algunas minorías, califi-can de acción subversiva los esfuerzos destinados a cambiar un sistema social que les asegura la permanencia de sus privilegies. ambién afirma que miembros de los sectores domises tes recurren, a veces, al uso de la fuerza para reprimir drasticamente todo intento de reacción". Y les resulta "muy fácil encontrar

aparentes justificaciones ideologitas o practicas (da como ejempios el anticomunismo o la conservación del orden) para cohonestar El cuadro que presenta el documento del episcopado acerca de la realidad política y social de

América latina es sumamente exuna serie de factores que sirven para tipificar la crisis economica latinoamericana: la distorsion del comercio internacional, el deterioro de la relación de precios des intercambio exterior, la fuga de capitales v técnicos y el crecido e a de u damiento externo. La cuipabilidad principal de la dependencia económica -dice- recas wobre las fuerzas que se inspiran en el lucro sin freno y "conducen a la dictadura económica y al imperialismo del dinero".

La crisis politica y economica tamente a la descripción que ofre-ce el documento de Medellin. Co mo lo ha dicho en una declaración el Encuentro Nacional de les Argentinos, "nuestro pueble, contra gu voluntad, se halla marginado de la cosa pública, y por todos los medios se le impide el ejercicio del poder político. He squi la causa esencial de la quiebra que padece el régimen constitucional de la Nación. Y esto courre porque el minúsculo grupo que contro a la economia nacional, estrechamente ligado a los monopolias extranjeros, no se allana a rasignar sus privilegios, aunque con ello agrave la crisis institucional y económica que nos abruma. Las tensiones soblica -lo ha manifestado también el Encuentro- son la expresión de las luchas que se libran contra te esas luchas, en las que participan los sectores mayoritarios de la población, el pueblo argentino repudia la gestión económico-so-cial que se inicia con el golpe de Estado del 28 de junio de 1966, y no menos repulsa le merece las draconianas restricciones impuestas a la soberania popular. En la Argentina, para no desmentir a Medellin, se reprime sin miramientos la reacción de los sectores corimidos, y todo se justifica con ar gucias muy gastadas (las ideologias extrañas a nuestro modo de vida. la sedición importada o el man-tenimiento del orden).

El régimen constitucional na consagrado numerosos derechos y ga-rantías para asegurar la vida democrática y defraudar las potestades soberanas de los pueblos. Pero la le-tra de las constituciones y de las leyes, atento a la reiterada expe-riencia latinoamericana carece de validez efectiva. La vida política de América latina —ha dicho Jacques Lambert— está signada por una paradoja: los pueblos latinoamericanos han sido fieles como pocos a los ideales de la política, pero como pocos también han sufrido el rigor de las dictaduras. Y añade: América latina "ha vivide más tiempo sometida a regi-

menes dictatoriales que a regime-Tors, de montétions" de l'asserto, "Tros atropellos a la independencia de los poderes, el incumplimiento de las leyes que reglamentan el ejereicio de los derechos constitucio-nales y las leyes que restringen una prueha fragrante de la perti-naz violación que se comete en América latina con el régimen constitucional. Y este cuadro es una imagen fiel de lo que viene sucediendo en nuestro país en los

deben atribuirse ni a la incultura institucional, ni se eliminan con las apariciones carismáticas de los hembres providenciales. El escamoteo de los derechos y garantias constitucionales y la inobservancia de las leyes que rigen el proceso político, obedecen a otro movil: es la lucha ininterrumpida de la élite dominante para conservar poder político e impedir que accedan a él los sectores domi-

Empero, cada vez resulta mas cificil apartar a los pueblos de ese proceso. Y esta es la causa por la cual se intensifica la represión para proteger a la clase hegemónica. La presión de los sectores populares se acentúa a medida que adquieren conciencia de su fuerza, no obstante la coercion y las maniobras políticas de la clase dominante. Merced a esta presión la élite dirigente se ha visto indueida a promover el desarrollo económico, como válvula de escape. Pero nadie debe forjarse ilusiones. pues según lo hemos expresado en ctra ocasión, aunque esa clase acepta la necesidad del desarrollo económico, no se ocupa de los cambios de estructura que son indisla dependencia exterior, y solo se limita a fomentar el desarrollo ne algunas ramas industriales, el mejoramiento de la infraest-uctura y otros cambios menores. Pero se opone tenazmente a toda transformación que menoscabe su hege-



-Al final, ¿qué quieren los maestros? -Ganar como los vigilantes...

DURO Y A LA CABEZA

por Leónidas BARLETTA

DE viva voz, el nuevo presidente ha dicho a los periodistas, al pedirles colaboración: "Esa colaboración yo la interpreto como que también me van a golpear. Me van a criticar. Porque tie nen que criticarme, y duro. Así vamos a tener posibilidades de errar menos de corregir erro res y de seguir siendo firmes con nuestros gran des y buenos propósitos de seguir sirviendo a

Es lo que siempre hicimos, desde esta hojita con permiso o sin permiso y casi siempre sufrien do toda una gama de inconvenientes. Pero ante la razonable incitación del Jefe de Estado, nosotros damos vuelta la espontánea exhortación y le pedimos a la vez que escuche, que medite en lo que el periodista independiente argumenta, especialmente cuando, como en nuestro caso, no hacemos cuestión de personas, ni parti dos, sino de hechos concretos que perjudican

En primer lugar debe levantarse la prohibición de que 'Propósitos" circule, como todos los demás diarios por el Correo y no condenar a esa asfixia económica a la única hoja que, para mantener su independencia de juicio, no acepta avisos. De lo contrario los duros golpes que pide el Gobierno, se ven amortiguados y a veces paralizados por ese paragolpes interpuesto por la secretaría de Comunicaciones.

Y si no quiere hacerlo, pegue, pero escuche.

se l's une idea ouvivocada la de creer que sólo dad constitucional sobre la base de una "tregua", un nuevo "cheque en blanco" como se le dió durante tres años y medio al primer gobierno omnimodo de las Fuerzas Armadas.

El apaciguamiento social es la muerte de este país de gente de "gran calidad humana". Lo que este país necesita es que la gente, y sobre todo la gente joven, piense, discuta, luche v se deje de esperar soluciones providenciales, mientras arteramente desvían su pasión hacia el

El pueblo debe tomar en sus manos los problemas acuciantes y el gobierno debe abrir el país a las manifestaciones populares de lucha y de protesta. Gobernará con más claridad. Gobernará con y no contra.

No debe dejarse impresionar por "los desmanes que son provocados por la prepotencia de "arriba", como ha podido comprobarlo al tener que despedir a su antecesor.

¿Por qué entonces seguir clavando espinas irritativas enviando cordobeses presos al sur? De ningún modo los destrozos, los daños causados por un pueblo invadido por la ira, porque se le da la espalda y no se le escucha, son mayores, por ejemplo, que los causados al comercio de la Capital, por la ligereza de un intendente que quería convertir la porteña Florida en una ca-

Y sin embargo, pese a los mil millones que costará al pueblo de la Capital ese capricho francés, el responsable no ha sido detenido, ni juzgado, ni se le han embargado sus bienes para que responda del desastre que promovió. Meditelo, presidente.

Y piense que mientras el pueblo no pueda elegir a su propio gobierno, nadie tiene derecho a pretenderlo mudo, ciego y paralítico.

Siéntese, señor, lo menos posible en ese sillón malefico que, a poco, opera tan graves transformaciones en la mente de los ungidos. Hable poco o nada, como usted ha dicho, y manifiéstese con hechos. Ese es el lenguaje del pueblo.

Lo primero será desprenderse de una política económica que agrede al pueblo y libera a la oligarquía y que es la misma delineada hace tres décadas por Prebisch, y recogida por Krieger Vasena, sometida a directivas extranjeras a pesar de su actual rótulo nacionalista para despistar. No se pueden echar remiendos de paño nuevo en ropa vieja. Se va a encontrar de pronto con que no hay más remedio que envilecer aun más nuestra moneda, que se ha desquiciado el país y que se lo devuelve al poder civil porque ya no se sabe qué hacer.

No seremos nosotros quienes hagamos objeciones al razonable plan de liquidar las "antinomias", de actuar de consuno "sin exclusiones", de llegar en paz a un 12 de octubre de 1973 a impulsos de un gran "entendimiento nacional" para tener un gobierno constitucional. Pero la gente necesita garantías, no de palabras, sino de hechos. No porque dude de la palabra de tan altos jefes, sino porque ya tiene experiencia de que querer no es poder, sino se trata del pueblo unido. Y en tres años caben tantas cosas

La confianza se irá restituvendo en la medida jue se vaya cumpliendo un programa mínimo de lo que se entiende por reencauzamiento de mocrático: libertad de los presos políticos, dero gación de la legislación represiva, funcionamien o de los partidos políticos, etc.

El día que veamos a los carros "neptuno", re partiendo agua en los barrios que deben com prarla a cinco pesos la lata, en vez de disolve manifestaciones, se sabrá que cierta malsana rientación va cambiando.

Consideramos positiva cualquier medida noi malmente democrática; pero no hay que bajar la guardia. Alcanzar esta situación ha costado mu cha angustia, mucho dolor y vidas y si se rec tifican los desvios inconstitucionales y se abater inconfesadas aspiraciones dictatoriales, no es ciertamente por inspiración de muchos carcamales de la vieja política y del sindicalismo caduco que hacian número en el Salón de la República. atraidos por el olor del queso.

Porque los culpables de haber caido en esta tremenda situación, no son exclusivamente los que por la fuerza practicaron un derecho que no les correspondía, sino los que por deshonestidad, inepcia o desidia los provocaron a salir de su esfera. Pero aquí, en nuestro país nunca existieron culpables. Los culpables de cualquier desacierto siempre fueron "los otros". Unas veces los "políticos" y otras los "militares". Y cuando hay un tácito acuerdo, por supuesto, los "exel pueblo. Pero siempre tueron la rach inscurpa de la ineptitud, aunque dramáticamente, cada vez el pueblo pagara los platos rotos.

Por eso, más que "un gran entendimiento nacional", que decoraria con crema el gran pastel del desatino en que hemos vivido, lo que hace falta es "un gran sinceramiento nacional", para que el país resurja.

Reconocerían los conservadores que el fraude, los negociados, la entrega, concitaron el apoyo a la "segunda tirania"?

¿El "gran jefe" y sus acólitos de vara aita admitieron alguna vez haber perfeccionado las torturas como sistema y haber desaprovechado por ineptitud la más floreciente coyuntura económica que el país haya tenido, dejando intactos los privilegios de la oligarquia y tronando con amenazadores discursos?

La "democracia aristocratizante", el "revanchismo" antipopular, la apertura al extranjero, la persecución ideológica, no ha sido reconocida todavía por los "libertadores" que se dedicaron a fortalecer el peronismo, superándolo en arbitra-

El radical que entregó la escuela pública y el petróleo llorando sobre el hombro de su vicepresidente, en vez de entonar su "mea culpa", habla de la revolución peruana.

Los radicales del Pueblo que pudieron hacer olvidar las impuestas exclusiones, después de la muerte de su gran ministro de Economía, se hicieron lentos, irresolutos. No lo dicen y a uno de ellos se lo nombra ministro sabiendo que va a dividir su partido, en vez de unir a los sectores

A los militares, que gobiernan desde 1966 libremente. les cuesta tanto aceptar lo que es evidencia inocultable?

Ha sido un fracaso. El país está peor que cuando tomaron el poder para "un cambio de

De todo lo bueno que se puede hablar de todos no hablemos, porque lo malo ha sido su-

No queremos, de ningún modo, enturbiar la posibilidad de un "entendimiento nacional", sino contribuir a un sólido y verdadero entendimiento, que debe partir del sincero reconocimiento de los errores y fracasos, para no volver a las andadas.

No debe buscarse un "entendimiento" para contener las luchas del pueblo, sino para atender los justos reclamos populares.

Que los parásitos de siempre paguen alguna vez; que de los monopolios y las "familias" que salen en "sociales y casan a sus hijos en las estancias", deben salir los aumentos de sueldos, sin aumentos de precios; que defendamos nuestras riquezas y las vendamos a quienes paguen mejor y nos vendan mas barato; que por primera vez se apunte arriba y no a abajo. Quizas, después de tanta frustración, sea este el único justificativo histórico de los actuales responsables

LOS JUBILADOS

por Luis A. Soria

LA Junta de Comandantes ha repuesto en el cargo de ministro de Bienestar Social ai señor Francisco G. Manrique La dictadura lo había separacisin ninguna clase de explica ciones, a pesar de haber side uno de los funcionarios que macontribuyó a consolidar la segunda etapa de la Revolución con sus promesas a los jubila dos, que no se cumplieron y es tuvieron viciadas de burocracia. Su retorno al cargo tiene que ser algo más que una des autorización formal al monarca depuesto, algo más que las es peranzas encendidas en la pauperizada masa de los jubilados. sino una rápida y efectiva res puesta a los requerimientos for mulados hasta el cansancio. Esta es la única forma de demostrar que sus preocupaciones no son demagógicas. Ahora, más que nunca, los jubilados necesi tan los diez mil pesos de au mento en sus haberes. Pero ahora, antes de que empiece este invierno, con la desorbitada carestía y escasez que casti-

conducción económica, que exija la solución financiera de estos gravísimos problemas que ella ha provocado. El satisfecho ministro de Bienestar Social, tiene que plantear este problema a su colega de Economía y ambos hacer aprobar, ya, el aumento que mejore la afligente situación de los jubilados. No se puede salir del paso diciendo como el monarca derrocado que se hace lo que se puede. En todo caso el ministro pomposamente denomi-nado de "bienestar social", con su denso presupuesto debe desaparecer. Nadie tiene derecho a un sueldo para crear espejismos. No hacen falta oficinas para explicar que el Gobierno

uo puede atender o que sólo tiene soluciones para "los cuatro" que arruinan el país, segun el concepto del general Lovez Aufranc, que no hay duda que

e habra querido referir a la oligarquia criolla. Porque la aue ga del 12 y 13 de noviemore del año pasado pudo servir de aviso a quienes en estos días se resistieron a dejar el poder; pero no les importaba. Pretirieron exasperar hasta la furia a la gente antes de prestarle atención. A los jubilados les aumentaron dos mil pesos y el costo de la vida subió al mismo tiempo un 30 %. Fue una burla que no merecían quienes habían confiado en la Nación, aportando a las Cajas de Previsión durante su vida de trabajo, para verse despojados de sus reservas en la ancianidad. Después de tanto discurso compasivo de tanta propaganda, censo, reuniones, después de la gran concentración del 31 de agosto y del 18 de diciembre del año pasado, los bárbaros aumentos en comestibles, transportes, combustibles, luz elécsus sencifios es neotros canalipeor que antes.

Los jubilados forman parte de la población útil y sus dificultades se suman a las de todos los sectores. Fue fácil comprobar que la pobreza real de los obreros y jubilados se reflejaba en el pequeño comercio que batió todos los records de quiebras y cierres por falta de

El ministro de Bienestar Social, tiene que comprender este problema y plantearlo al Gobierno con carácter de urgencia, para que su "obra", salga del terreno teórico, deje de suscitar ilusiones y se ajuste a la realidad que aguardan sus difundidas declaraciones.

Escándalo de la veda por Antonio CANCILLER

vacuna ha sellado la gestión pública del hombre a quien se ha confiado la conducción económica. Como todo se improvisa y tanto da, se ha derogado el impuesto que provocó la escasez del pro-

Con la medida que ha impuesto ha perjudicado y desacreditado la ganadería del país; ha condenado el mercado interno que no se recuperara provocando más desocuha castigado al expendedor de carne minorista y ha creado nuevas dificultades económicas a la población, en un momento muy delicado de su sanidad, cuando era más necesaria una dieta normal de proteinas. Los substitutos que en la mesa

porteña, fueron sólo una diversión muy espaciada, se han colocado, también fuera del alcance de la canasta familiar y faltaran porque el precio maximo no resiste.

El kilo de cordero, ("podrido", gritan los mismos expendedores, porque tiene cinco o más días de mai enfriamiento), se vende al minorista más de quinientos pesos no se podra expender a 350 como se exige y es muy desagradable a la vista y al gusto.

Las aves también están a mas de quinientos pesos y no alcanzan sus porciones pera una familia tipe a menos que los albaniles caigan de los andamios con más frecuencia, mientras el secretario del remio concurre a los salones de a casa Rosada y toda la producción baje en la proporción que ha declinado la dieta de su alimento

Sin comida adecuada y sufi-ciente ninguna población obrera

Las dietas de un pueblo no se cambian de acuerdo a la especulación que se haga sobre la composición del alimento. No podemos dar a comer carne de vaca a ciertos pueblos que comen carne de caballo. O cuyo alimento de base es el bacalao.

Para introducir estos cambios, más que en las costumbres en el metabolismo de la persona hace falta la concurrencia de una serie de factores ambientales. La fisiología del aparato digestivo no está a disposición de los cálculos alegres de un economista que no tiene entre sus datos, para acceder a tan grave determinación, ni siquiera un censo actualizado y serio del número de cabezas de bovinos que posee la oligarquia vacuna del pais siempre gananciosa, en perjuicio del pequeño criador y de la po-

A largo plazo esta inconsulta medida de la veda, ya experimentada, perjudicará la constitución física de los argentinos que hoy se hambrea; a mediano plazo terminara con los productores chicos y vendedores al mostrador creando mas y más desocupación y pobreza; a corto plazo puede estimarse que se habrá cumplido con uno de los más caros objetivos norteamerica-nos: acabar con la fama y las fuentes de las carnes argentinas.

Somos un mal ejemplo, intolerable para quienes tienen el hábito de comerciar hasta con sus visceras. Nos veremos forzados a abandonar nuestro cacareado "estilo de vida" el yanki nos asimilara obligándonos a comer el sandwich de hamburguesa o de salchicha, tan bien denominadas "perros", al estilo yanki, sin perder tiempo, ni en lavarse, ni en quitarse el sombrero, ni en sentarse y hacer de la mesa, no un lugar para concertar negocios, o engullir y dormitar con los pies sobre ella, sino para alimentarse correctamente, al estilo criollo, con toda la familia y el padre a la

Muchas más cosas pueden deducirse de esta prohibición que, sobre ser un castigo, añade penalidades a quienes la infrinjan, quizás para añadir al sabroso gusto de un bife a la parrilla, comprado en el mercado negro, el sabor de lo pro-

LAS ELECCIONES CHILENAS

CON SU OBRA EL GOBIERNO POPULAR ENFRENTA A LAS DERECHAS COALIGADAS

SALVADOR Allende lo habia adelantado sin ambigüedades: "Medidas formales no inquietaran ro la reacción será tremenda y desorbitada cuando se ponga en marcha el programa esencial de la Unidad Popular, esto es: nacionalización del cobre, hierro, salitre, carbon y otras riquezas basicas; nacionalizaciones de los Bancos, del crédito y del comercio exterior y aceleración y profundización de la reforma agraria". Pocas veces un mandatario reveló tamaña lucidez y comprensión respecto al proceso que lidera. Si el 66 por ciento de aumento en los salarios menores, la ración cotidiana de leche para tocios los pequeños del pais y el enér-gico programa antiinflacionista, irrito a los entreguistas, la conjura nacional e internacional llegó al paroxismo cuando se hizo evidente que los intereses monopóicos expoliadores corrian serio y real peligro. Es que las cosas se presentaban verdaderamente mal para el imperialismo y sus servidores internos: el retiro del personal militar estanes chilenas de observación meteorológica"; el reconocimiento di-plomático de la República Popular Chira v el voto trasandino favorable a su ingreso en la ONU; el restablecimiento de relaciones diplomaticas, consulares, comerciales y ca de Cuba, rompiendo así el ignominioso boicot hemisférico impuesto por USA a sus neocolonias surefias y sumisamente acatado por éstas a partir de 1964; los acuerdos previos hasta anora comerciales, que vinculan al gobierno de San-tiago con Corea y Vietnam del Norte: la incautación de las empresas norteamericanas NIBSA (Northern Indiana Bass Co.) y Alimentos Purina (subsidiaria de Ralston Food) que habían paralizado su producción y despedido a sus empleados; y la expropiación de la Fábrica de Paños Beilavista-Tomé, cuyo dueño, el multimillonario Teoófilo Yarur, abandono la nación estatando

cor del gobierno popular. Las andanadas reaccionarias reeonocieron de inmediato dos fuen-tes nutricias interdependientes. En Washington se alzó la desacreditada opinión de los masacradores del pueblo indochino. El 27 de enero el senador Allot calificó al poder revolucionario de "dictadura comunista"; el 1º de febrero el senador Javits amenazó con el aislamiento de Chile del sistema interamericano, est se nacionaliza el cobre el 14 det mismo mas "Washington de la subcomisión de Asignaciones de Avuda Exteriornah -director de la AID- se complacian en recordar que "ninguna ayuda puede esperar Chile de los organismos financieros de asistencia" y Nev York Times intentaba escatológicas comparaciones purpureas. En el pináculo de la histeria. el Pen ágono canceló la visita del portaviones "Enterprise": "por im-pedimentos operacionales". Habia sido invitado a tierra araucana como parte de la "Operación Verdad" y "para que sus 3.600 tripu-lantes se impusieran de la auténtica democracia existente en la

al fisco y a sus operarios; sirvieron para disipar dudas —si cabian—

respecto al autentico afán libera-

Deseosa de no perder su sempiterna condición de corifeo bien rentado, la SIP lanzo, "desde la liberal atmósfera braslleña", una encendida arenga en defensa de la

llonarias maniobras dolosas y profugo de la justicia de su pais.

En terruño de O'Higgins, reco-'big stick and dollar diplomacy"

Esa misma justicia, comprometida hasta el tuétano con los in-tereses antirrevolucionarios, rechadesafuero -solicitado por e! fiscal militar Fernando Lyondel senador derechista Raul Morales Adriazola, uno de los presuntos coautores indirectos del asesinato del general Raul Schneider y freno asi el curso de la fundamental investigación. "Cla rin" resumió el sentimiento ciudadano publicando una foto de los magistrados de la Suprema Corte con el aditamento: "ciegos, sordos y clasistas... todo Chile condena el supremazo". La Federación de Estudiantes pinto las paredes con su amarga censura: Corte Suprema, encubridores de la sedición

A mediados de febrero el Senado rechazó las designaciones, como embajadores, de Jaimal Gazmuri (destinado a Cuba) y Sergio Allard (enviado a Yugoslavia). Ambos son afiliads oal MAPU, fracción progresista disidente del democristianismo. "Son sintomas inequivocos de oscuro revanchismo", sentenció la opiniónn publica transcordillerana.

control -luego de reiteradas multas por déficit de encaje y proceaimientos crediticios indebidos- de

Compañía. Crédito Hipotecario v de Crédito e Inversiones, puso en marcha la annelada nacionalicación de los 26 bancos privados de Chile. Además, en uso de sus facultades legales el gobierno adquigia . Da pla a exploprar las acciones que no séan vendidas volun-tariamente. Lisa y llanamente dichas medidas significaban, ni mas ni menos, que poner al servicio de todos los chilenos, por encima de intereses de grupo, el crédito, el cambio, las divisas y los re-cursos financieros en general. La oligarquia evidenció la urticaria gigante que la aquejaba mediante la siempre lista mediación de Benjamin Prado, ex presidente del PDC. "No somos partidarios — afirmó —de que sea sustituido el entado por los bancos privados". La comerón reaccionaria alcanzó gravemente a congresales comprometidos, quienes lizar la banca privada seria un peligroso avance del estat smo". Es

mer mandatario pasara por el luopondremos la violencia revolucionaria", advirtió Allende sere-Cuando el poder popular -usan-

Al tornarse inminente una decision definitiva respecto al proyecto de nacionalización del cobre, principal riqueza de Chile controlada por intereses norteamericanos, los declamadores nacionalistas de ayer se convirtieron, abruptamente, en serviles defensores del interes extranjero usurpador. Como por arte de magia eneró la galera de la CIA un cubil de rifleros -cinco extranjedos chilenos permanecen consorcio suize denominado "Internodia Finance Zurich" la venta de 960.000 tonéladas de cobre inexistentes. Objetivo: provocar una baja en el precio internacional de metal rojo, teniendo en cuenta que, por cada centavo de dolar que desciende el precio del cobre en el mercado mundial. Chile pierde ocho millones de dolares. El propio presidente de la Democra-Cristiana, senador Narciso Irureta, se complació en secundar los planes antinacionales y contribuyó con encendidas diatribas antigubernamentales a facilitar el ocultamiento de los autênticos res-

Sugestiva y sospechosamente, "accidentes en los convertidores" de la gigantesca mina El Teniente de cuyas acciones negocia la Kennecot Corp.): "impediran la entrega de parte del cobre refinado prometido al exterior". Nuevo eslabón en la conjura; así se manifestaba el sabotaje de las compañias imperialistas saqueadoras, tanto en El Teniente como en Chuquicamata y El Salvador. El proyecto destinado fundamentalmente a nacionalizar la gran industria del cobre, pero al mismo tiempo utilizable para ser aplicado a otras industrias básicas, mineras y no mineras, está a consideración final de la Camara de Diputados. Alli terminaran por evidenciarse de cuerpo entero, los enemigos del pueblo.

El 4 de abril, tres millones setecientos mil chilenos concurrirán a las urnas para elegir 1.600 regidores (concejales) de 250 muni-cipalidades del país y un senador que reemplace al electo doctor Allende, El Partido Nacional ofrecio retirar la candidatura a la senaduria por Magallanes de Silvia Alessandri, "en aras de una unión civica antimarxista", que apiñaria a todos los elementos derechistas cnazar la oferta, pero designo co-mo postulante a la vacante senatorial al ex ministro de Hacienda, Andres Zaldıvar -cuya triste fama se refiere al desgraciado discurso tendiente a promover, dos dias antes de asumir Allende la primera magistratura, el caos financiero y el pánico comercialpersonaje definidamente contrarrevolucionario y, por lo tanto, mil veces aceptable para los "momios"

bien no se trata de un plebiscito, el apoyo masivo al gobierno de la Unidad Popular representará un alentador voto de confianza y aprobación para sus medidas liberadoras. Se considera que un porcentaje de votos facilante entre el 40 y 45 % del total, significarian una magnifica elec-ción. Por encima de esta última

CORRESPONSAL - Nunca ma de "orden" o "subversion", cuando de lo que se trata es de Uruguay había asistido a una oponer al pueblo unido contra manifestación civica tan impolos responsables y beneficiarios nente como la celebrada para de la crisis y contra los intereproclamar las candidaturas que ses antipopulares y antinacioel Frente Amplio postulará en nales: "O la oligarquia liquida noviembre próximo para la preal pueblo oriental o el pueblo sidencia, vicepresidencia de la oriental termina con la oligar-República e intendencia de quía", enfatizó el candidato a Montevideo. Un a multitud, Presidente por el Frente Amcalculada en más de 150.000 personas, desbordó la amplia explanada del Palacio Munici-

pal y la principal arteria de la

capital, y aclamó al general

Liber Seregni, al ex rector de

la Universidad Nacional doctor

Juan José Crotoggini, al actual

director del Hospital de Cli-

nicas, Dr. Hugo Villar, y a los

distintos oradores que repre-

sentan las fuerzas políticas in-

tegradas en el Frente. El espec-

tacular arranque de la campaña

electoral ha acrecentado el en-

tusiasmo y optimismo de los "frentistas", mientras ha cun-

dido una justificada inquietud

en los dirigentes de los parti-

dos tradicionales que, por pri-

mera vez en la historia del

pais, deben enfrentarse con una

tercera fuerza con posibilida-

des ciertas de poner fin al clá-

sico relevo de "colorados" y

Al hacer un análisis de la pro-

funda crisis política, económi-

ca y social que agobia a Uru-

guay, el general Seregni en to-

no sereno pero enérgico, acusó

a los grupos oligárquicos en-

quistados en los partidos tradi-

cionales de carecer de la ne-

cesaria coherencia y programá-

tica capaz de sacar al país de

sus graves dificultades presen-

tes. Denunció la acelerada ex-

tranjerización de la economía

y advirtió sobre el hecho de que tidos han sido desplazados de

las decisiones políticas por los

intereses económicos y finan-

cieros sometidos al imperia-

La crisis económica es la

que ha conducido a las tensio-

nes sociales que el gobierno se

decidió contener y aplastar con

la represión antidemocrática y

la violencia desde el poder, de-

mando a continuación que la

oligarquía pretende colocar

"blancos" en el poder.

Al referirse a la situación latinoamericana, Seregni expresó que cada pueblo busca su propio camino y que es preciso liberarse primero como Nación para poder plantearse luego la integración continental sonada por los próceres. Al recordar a las personalidades históricas del pasado uruguayo, reivindicó para el Frente las banderas y conquistas que hicieron del Uruguay ya a comienzos de siglo un ejemplo por sus avances políticos y sociales; banderas y conquistas que los partidos tradicionales han arriado irreversiblemente con sus posturas antidemocráticas y entre-

EL PUEBLO VENCERA

A LA OLIGARQUIA,

DIJO EL GENERAL SEREGNI

Exaltó el general Seregni el espiritu constitucionalista de las Fuerzas Armadas uruguayas y manifesto su seguridad de que las mismas respetaran el pronunciamiento del pueblo en las

Analizando la ola de violencia que sacude al país, afirmó que es una consecuencia de la violencia desatada desde el poder, abrigando la esperanza de que la misma carecería de justificación cuando el pueblo conquiste democráticamente el po-

En otro pasaje de su discurso, el general Seregni manifestó bierno, mantendria y ampliaria las relaciones amistosas y comerciales con todos los pueblos del mundo, particularmente con los países hermanos de Améri-

Exhortó finalmente a consolidar la unidad de las fuerzas populares, comprometiendo su esfuerzo personal en tal sentido: "Ahora podemos decir claró el general Seregni, afir- con absoluta validez que de un lado está la oligarquia blanca y colorada y del otro el pueal país frente al artificial dile- blo blanco y colorado, unido al gobierno.

¿INFORMACION O DEFORMACION?

pueblo comunista, socialista y cristiano. Al pueblo oriental no lo doblega el despotismo. Somos portiados, empecinados y nos reunimos en la calle porque la calle es nuestra, porque la calle es del pueblo. La lucha será dura, pero en definitiva victoriosa"

La magnitud del acto de proclamación ha repercutido hondamente en todo el país y hasta sus adversarios más enconados admiten ahora que el Frente Amplio tiene la posibilidad de realizar una gran elección en la capital uruguaya. No faltan, naturalmente, quiénes pretenden restar importancia al acontecimiento, afirmando que "estaban todos los que son", y. descontando, además, que todo el electorado del interior responderá masivamente a los candidatos de los partidos tradi-

La verdad es que el Frente ha lanzado a sus prestigiosos candidatos a la palestra, conmoviendo el ambiente político, enrarecido por la gravedad de la crisis y los estallidos de violencia. Quedan todavía ocho meses para que el "frentismo" se extienda por todo el país, ofreciendo una perspectiva de restablecimiento de m ocrático. de profundos cambios en las estructuras económicas, de progreso, paz interna y justicia social. Puede descontarse que los ecos de la campaña iniciada tan contundentemente habrán de modificar, de por si, el tradicional y ya obsoleto esquema de la tradicional política uru-

¿Golpe de estado? En general se lo considera improbable o en todo caso inconducente. de los orientales, el "cuartelazo" podría derivar en una situación cruenta y dolorosa, pero cuyo desenlace no seria otro que el aislamiento y liquidación de los responsables y de la derecha política que lo ins-

Lo que va es el Frente Amplio, y nadie podría sorprenderse si en noviembre Uruguay se incorpora a los países atinoaméricanos que tienen efectivamente al pueblo en el

por Bernardo GONZALEZ MENDEZ

do facultades que

ción reformista de Frei había se-

pultado cuidadosamente en el ol-

vido- puso en marcha la refor-

ma agraria, el plan de desarrollo

agricolo-ganadero, la asignación

de tierras a cooperativas, la pro-

tección legal a pequeños y media-

nos propietarios, medianeros, a-

la profunda reorganización de zo-

aparecieron las bandas llamadas

armadas por la oligarquia vacuna

latifundista. Cabalgando sobre la

impaciencia reivindicatoria -cua-

tro o cinco ocupaciones sobre 2.600

fundos existentes- de despojados

sectores mapuches, los terratenien-

tes agitaron el fantasma de la

violencia y la subversión propicias

para el golpe de Estado, y des-

contra campesinos inermes. Al con-

juro de la consigna lanzada por

el ultrarreaccionario diputado-pro

pietario Victor Carmine; "la muer-

te de Hernan Mery no sera la pri-

mera" —insensata referencia al

ingeniero asesinado cuando toma-

encadenaron cruentas represiones

rrendatarios y peones rurales

nas v sistemas de irrigación

Agustin Edwards, convicto de mi-

gieron la orden de los amos del los amanuences de siempre. El proyecto de ley que creaba los Tribunales Vecinales, "para actos de conducta antisocial", una manera pedagógica de crear conciencia de justicia entre el pueblo y cuyas maximas penalidades consistian en barrer las calles tres domingos, arreglar jardines o cumplir turnos de vigilancia nocturna, fue intencionadamente distorsionado por continua siendo clasista, lenta, cara y no alcanza al alto porcentaje ae ciudadanos con escasos recursos, marginados de su leal administra-

Cuando el poder popular tomó el

se apresuraron a coincidir en que "un proyecto de ley para nacionaque, cuando los patrones están res-



SALVADOR ALLENDE: 5 meses de Revolución

ba posesión de un fundo expropiado bajo el regimen de Freiaventurerismo cipayo intenta generar un clima de caos, intranquilidad y temor que paralice las tareas agricolas y provoque una sen-sible disminución de la producción de Ilnterior— sindico la infamia golpista, agrupada en el circulo sedicioso Los Amigos (uno de cuyos caciques es el ex ministro de Agricultura: Orlando Sandoval), utilizaba la provincia meridional de Cautin como base para sus antipatrióticas maquinaciones. Al decir del letrado, los conjurados escurantistas poseian gran canti-dad de ametralladoras de mano, aeródromos privados para la recepción -países limitrofes mediantede muchas mas. Una semana después de la sensacional acusación, los carabineros frustraron un peligroso intento por asesinar al presidente. A tal efecto, se habian introducido en una tinaja de greda, que adornaba la entrada a la residencia presidencial de Valpara so, cuatro cartuchos de dinamita que estallarian en el instante en que el vehiculo del pri- de calificarse como brillante.

Descalabro inconfesable

QUE catastrofe! ¡Que modo au-Ver trasquilado! El Pentagono ha vuelto a demostrar que es la mapor concentración de estupidez que existe en el mundo y, por consiguiente, supone uno de los mas serios riesgos que af onta la humanidad en estos momentos. La famosa "invasión de Laos", destinada a "cortar la ruta de Ho Chi Minh" y a probar que la "vietnamiración de la guerra" era una nutva estrategia de exito seguro, ha terminado en un descalabro indescriptible. En un de calabro no puede ser admitido. Tan graves

to para Saigon como para Wash-Entraron en Laos las mejores tropas titeres de Saigon, con inclusi n de la muy enaltecida Primera División, orgullo de los Van Thieu y Cao Ky. Tenian la ayuda de trda la Fuerza Aerea de Estados Unidos, con cientos de super-forta ezas B-52 y otros bombardemenos de cinco semanas, los patriotas indochinos han dado buena cuenta de este imponente "cjército de invasión". Son muy vocos los soldados titeres que han regresado de expedicion tan infortunada. Y la mayoria de estos sobrevivientes son heridos o piltrafas que ya no volverán a combatir.

todo el material de guerra que llevaron consigo: tanques, transportes blindados, camiones, piezas de artillería, ametralladoras, armas zutomáticas, equipo de fortificacioner y enorme cantidad de muni-También a los norteamericanos ha tocado su parte en el desastre. Han perdido muchos de sus avio-

nes & casi la mitad de los helicop-

seres - que comprometieron en la

-esa novisima caballeria

Los restantes invasores han que-

dado en tierras laosianas, como

muertos, heridos o prisioneros. Con

por Joaquín LAZARTE

operación. Con sus correspondientes tripulaciones, gente particularmente adiestrada en el arte de matar. El espectaculo que ha ofrecido lo que oficialmente ha sido llamado "repliegue tactico" y que ha sido en realidad una desbandada general no ha podido ser mas lastimoso. Apenas habia alli un combatiente sano. La desmoralizacion era completa. Y aquellos deplorables restos de lo que habia s.do un ejercito llegaban a un Khe Sanh ya sometido al violento ca-noneo de los patriotas. Si son pocos los que han logrado salir de Laos, ¿cuantos serán los que podian escapar de Khe Sanh? Porque el drama no ha terminado to-

Pero ¿como se puede admitir este desastre ante la opinion publica norteamericana, el desmoralizado cuerpo expedicionario de Estados Unidos y la agobiada poblacion de Vietnam del Sur? Hay que convertir, a fuerza de impavidez, le negro en blanco. Es asi como Nixon, el gran embustero, risible ya al cabo de tantas estúpidas jactancias, sostiene que la invasión ha sido, pese a todo, un exito, en cuanto ha causado muchas baa los patriotas y les ha perturbado sus movimientos por la "ruta". La misma tesis defiende el desdichado Creighton Abrams, comandante en jefe de las fuerzas norteamericanas en Indochina. Y la misma actitud adoptan Melvin Laird, el secretario de Defen-William Rogers, el secretario de Estado: y los titeres Van Thieu y Cao Ky. Es que todos ellos advierten ya las terribles consecuencias que va a tener el sangriento

Entretanto, los patriotas indochinos, prodigios de coraje y organización, desafiando el diluvio de

sisten en su ofensiva. Han derrotado también a las tropas titeres iaosianas que avanzaban desde Savannakhet. Se hallan ya a las puertas de Luang Prabang, la capital real de Laos. Y presionan duramente a una larga serie de haluartes norteamericanos res en el propio Vietnam del Sur. El drama no ha terminado, no. Y esto hará que la simulación no pueda ir muy lejos. inutil que la prensa del

Establishment norteamericano tra-



Bombarderos norteamericanos en Indochina

vertir lo regro de un descalabro to-tal en lo blanco de una "operación rtunada". En su misma falsa informaci n se filtran noticias que resultan muy significativas. Como la del oficial norteamericano que presenciaba, con un ejemplar del Star and Stripes, el organo del cuerpo expedicionario, en sus manos, la llegada, uno tras otro, de helicópteros con su lastimosa carga de muertos, moribundos, heridos abrumados fugitivos. La primera plana del diario tenia como titulo principal el siguiente: "Dice Rogers, "el ataque en Laos es un triunfo". Y el oficial comento con amaigura: "Lo es, sin duda; aqui

legan los vencedores' Pero tal vez lo mas significativo es el siguiente comentario que hicluye Time en su número del 29 de marzo: "En la mayoria de las capitales de Asia, donde prevalece la larga vista, Laos es considerado como un breve episodio en una prolongada y agotadora lucha en la que Estados Unidos, para emplear la jerga de sus soldados, está "a corto" y acortándose cada vez mas... Muchos avisados asiaticos, incluidos los gobernantes de algunas de las naciones que untes eran consideradas como fichas de domino, estan ahora intimamente convencidos de que Hanoi se impondrá y han llegado a la conclusión de que el desenlace no influira ya seriamente en su

propia suerte' La "operación Lam Son 917" ha terminado en un descalabro inconfesable. El imperialismo norteamericano ha sufrido un golpe de muerte en Indochina. Y ninguna mentira de Nixon podra salvarlo.

(x) Escrita esta nota, los despachos anuncian, confirmando las previsiones de nuestro colaborador, que los norteamericanos estan abandonando a toda fuga Khe dei Bur. Que dira ahora Nixon?

por Basilio VALERGA

M.R. William P. Rogers, secre-tario de Estado de Nixon presentó a éste, un informe sobre política internacional en el cual alirma que el aumento del nacionalismo en América latina v "el antinorteamericanismo cínicamente manejado" es el mavor obstaculo al mantenimiento de buenas relaciones entre los Estados Unidos y los países del sud del continente.

No dice en cambio nada Mr. Rogers del "antilatinoamericanismo" de veras cinicamente manejado por su pais, que no sólo asfixia a esta parte del hemisferio sino que está atento para impedir el menor esfuerzo para respirar con algún mayor alivio. No es necesario descrihir todo el proceso de estrangulamiento de latinoamérica por el bondadoso hermano del norte. Para el caso basta examinar el lenguaje de las agencias telegráficas yanquis cuando se refieren a Chile, y ahora -en estos días- al Uruguay. El viernes 26 de marzo se realizó el gran mitin en el cual el Frente Amplio proclamó sus candidatos que en las elecciones de noviembre procurarán impedir la reelección del señor Pacheco Areco. Se preveia que podía reunir cincuenta mil personas, que es mucho para Montevideo. Asistieron al acto de la coalición de la izquierda "más" de cien mil personas. Y aunque las agencias informativas no se molestan en aclarar a qué equivale exactamente ese "más", no tienen otro remedio que reconocer que fue "una concentración que segun los observado-

res se puede considerar la mavor de toda la historia uruguaya". Buen indicio del estado de animo del pueblo oriental y de su decisión de intentar a través del "Frente Amplio" ese cambio que definió muy bien el candidato a la presidencia General Liber Seregni al decir: "O la oligarquía liquida al pueblo oriental o el pueblo oriental liquida a la oligarquía".

Un acto público que es el mavor de la historia uruguaya refleja un pronunciamiento multitudinario del pueblo oriental. Por eso es interesante ver como califica una agencia telegráfica norteamericana al Frente Amplio. "Este nucleamiento -dice Asociated Press - está integrado por el Partido Comunista prosoviético, la democracia cristiana, el Partido Socialista, y sectores disidentes de los dos grandes partidos tradicionales, el colorado actualmente en gobierno y el nacional o blanco, principal de oposición". Ellos le ponen la marca, colocando en primer lugar al "comunismo prosoviético". Lo que callan es que el Frente Amplio es fundamentalmente "pro-uruguayo siendo esto justamente lo que despierta su atención, su descontianza, prolegómenos todos de una hostilidad más efectiva, llegado el caso. Tanto es pro-uruguayo en el sentido que lo define su misma denominación de Frente Amplio que los candidatos más importantes no salen del campo politico. El general Liber Seregni

dejó el ejército hace sólo dos años por discrepar con la politica del señor Pacheco Areco. El candidato a vicepresidente, Juan José Crottogini es un médico destacado, de señalada ac-tuación en la Universidal, de la que fue Rector. El candidato a Intendente es el Dr. Hugo Villar, director del Hospital de Clínicas, que hace poco se opuso al allanamiento ordenado por el Ministro del Interior. Si se pretende definir al Frente Amplio acentuando el papel del "comunismo prosoviético" se hace visible que los voceros de Mr. William P. Rogers anticipan que Uruguay deberá enfrentar oportunamente la misma presion que soporta Chile.

Por décima vez el presidente de Chile Dr. Salvador Allende ha debido desmentir que su pais permitirá la instalación de bases militares en su territorio a una potencia extranjera. Lo ha hecho una vez más el domingo 28 de marzo en declaraciones al representante del "New York Times", C. L. Suizberger a quien además dijo que Chile desea mantener las mejores relaciones con los Estados Unidos. Lo cual es explicable. Quien no quiere mantener buenas relaciones, es Estados Unidos pues las que Allende postula son en un pie de igualdad. Basta que Chile nacionalice las minas de cobre y de acero para que se diga que entregará bases a los rusos, lo que justificaria cualquier cosa. Y a eso llama Mr. Rogers "antinorteamericanismo cinicamente ma-

¿Y QUE PASA EN Y.P.F.?

PROPOSITOS DON LEONIDAS BARLETTA Estimado Director y amigo:

Llega a mis manes un excelente comunicado de la rederacion de Asociaciones del Personal Superior y Directivo de V.P.F. cuya copia acompaño. Es desde luego un hecho laudable y positivo que el personal superior tome posición pública en política petrolera pero, lamentable-mente, los diarios "serios" que se expiden sistemáticamente contra las empresas estatales y, muy en especial contra Y.P.F., no han dado cabida al comunicado cuya copia acompaño.

No obstante la oportunidad y corrección del contenido creo que debe observarse algo con relación a la Ley 17.319, llamada "Ley de Hidrocarburos", cuya vigencia constituye un anacronismo lesivo para una politica nacional petrolera. Sin entrar en un examen exhaustivo de la mencionada ley, hemos de referirnos solamente a un aspecto fundamental

En efecto, el Art. 1º declara que "los racimientos de hidrocarburos liquidos y gaseosos situados en el territorio de la República Arge tina y en su plataforma continental, PERTENECEN AL PATRIMONIO IN ALIANABLE E IMPRESCRIPTIBLE DEL ESTADO NACIONAL, formula

que figuraba ya en la legislación anterior.

Parece quedar en claro que los "yacimientos" son del Estado; pero el Arl. 6º de la misma ley establece: "LOS PERMISIO ARIOS Y CONCESIONARIOS TENDRAN EL DOMINIO (Es decir, cesión patrimonial)

SOBRE LOS HIDROCARBUROS QUE EXTRAIGAN Y CONSECUENTE MENTE PODRAN TRANSPORTARLOS, COMERCIALIZARLOS, INDUS-TRIALIZARLOS Y COMERCIALIZAR SUS DERIVADOS, cumpliendo reglamentaciones que dictó el P.E. sobre bases técnico económicas RAZO-NABLES que contemplen la conveniencia del mercado interno y procuren estimular la exploración y explotación de hidrocarburos." (Los subrayados son nuestros). Queda pues más en claro aun que los hidrocarburos son propiedad del concesionatio y, en este caso, el concesionario privado puede desarrollarse de la misma manera que Y.P.F. "razonablemente"

En estas condiciones la afirmación contenida en el parrafo del comunicado del personal superior de Y.P.F. al expresar: "colocándola en iguales condiciones que las demás empresas" es precisamente la expresión del grave rie go que afronta Y.P.F. si sigue en vigencia una ley confeccionada por especialistas de los monopolios petroleros. ¿Qué pasaria si un concesionario descubre un nuevo vacimie to de la importancia de los de Kuwait e une como el de Caimancito; tadvirtiendo a este proposito que V.P.F. e-ta a punto de perder tal vacimiento en julio del año en curso). Este es un problema de fondo que —no lo dudamos— ha de ser estudiado precisamente por la Federación del Personal Superior.

En todo lo demas, señor Director, hago mio todo los conceptos y afirmaciones del comunicado comentado y expreso mi solidaridad con Federación de Asociaciones del Personal Directivo y Superior de Saludalo cordialmente.

Ricardo GARMENDIA

Declaración de la Federación de Asociaciones del Personal Superior y Directivo de Y. P. F.

DE un tiempo a esta parte, pre- necesario para satisfacer el concisamente con el ultimo cambio de conducción efectuado en nues-Empresa, algo se viene agitando en torno al quehacer de nuestra sigla, algo que ha comenzado a sensibilizar el estado ambiental, potencialmente inhibido durante las ultimas décadas, pero latente en todos y en cada uno de los hombres que la integramos, ¿qué pasa en Y.P.F.?

Y.P.F., la primera y gran empresa argentina, de cuya evolución tecnológica somos protagonistas, canalizaba todo el esfuerzo de sus profesionales universitarios, tecnicos y obretos a explorar y extraer hidrocarburos, pero permanente-mente obstaculizada veia que el fruto de su fecundo trabajo, era recogido por quienes se cobijaban, al amparo de normas legales instauradas a tales fines. Esta afirmacion parte del siguiente razona-miento: Y.P.F. incrementó en dichos años, la exploración -actividad esta la mas sufrida y costosa- descubriendo el 98 % de los yacimientos actualmente explotacios, llegando al año 1970 a prosumo nacional.

Buenos Aires, marzo 29 de 1971.

Asimismo Y.P.F. acrecento 12ua: mente la etapa de elaboracion de dichos crudos, lievandola a un mdice de alrededor del 70 % del mis-

Pese a ello, Y.P.F., por efectos de la política mencionada, perdic terreno en la comercia ización (ela pa más rentable) de todos los de rivados de tales hidrocarburos en los últimos diez años, en tal grado que ahora nos encontramos. compañías particulares, que no ex traen, ni elaboran derivados, tie nen asignadas en lugares de con centración de consumos 700 bocas de expendio generosamente auto

Y.P.F. que produce los mejores productos del pais y que debió con-mocionar el mercado de las naftas, con naitas producidas por "re forming catalitico" hace dos años. no aumento sus ventas, por que se permitió en forma inexplicable por cierto, que junto a tal presentación, nuestros competidores esgrimieran "slogans" de nuevas nafqueir el 95 % del petróleo crudo tas que indudablemente no poseian, recuperando mercado, su participa-

Afortunadamente para la Em-Y.P.F. se encuentra actualmente se encuentra actualmente conducido en utra forma la misme que dio razon a su existencia y que desperto tantas poienticas polos poderosos intereses arectados ahora como antes, entendemos sus razones, es an detendidas en todos los frentes y en todas las manifes taciones del quehacer naciona, Y.P.F. no se esta "beneficiando por obra de esta nueva política solo esta recuperando derechos que le habian sido cercenados, puesto que tiene el dominio sobre los hi drocarburos que extrae, dado que se lo otorga la Ley 17.319, no como privilegio, sino colocandola en gua les condiciones que las demás ampresas; esto significa que el pe roleo que extrae lo puede totalmente industrializar y comerciali-zar. Por lo tanto el 59 % del tota extraido, que procesaba hasta diciembre de 1970, ha pasado al 68 por ciento y dentro de unos meses.

extraído en sus yacimientos. Como fruto de una penetrante y agresiva politica comercial, la que no sabra de renunciamientos, ira

estara elaborando el 75% de lo

ción actual en el rubro "nafta" es de solo el 56 %. Ademas, elabora 70 productos que serán de aceptapublica por razones de calidad, en la medida en que se tome al conciencia en el mercado, la que sera transmitida con la tenadad, la te y la capacidad y traba

o de nuestro personal. Y.P.F. se lanzara ya, a marcar cumbos en petroquímica, de cuya importancia nos limitaremos a se nalar, que por dicha via se fabri-can actualmente cientos de miles de productos, que sirven a todas las manifestaciones de la vida hu-

Por todo lo expuesto, asi some ramente, la Federación Asociacio nes del Personal Superior y Directivo de YPF, ha cursado en el dia de ayer, a primera hora a la Junta de Comandanies en Jefes de la FF.AA que asumió la responsabilidad del poder politico dei pais, un telegrama recabando la onfirmación del Coronel Reimundes en la Administración de la Empresa, por lo que ileva hecho hasta el presente y por sus gran-des objetivos futuros enunciados. plenamente compartidos Buenos Aires, marzo 24 de 1971.

Los que ahora aparecen "reasumiendo" el poder son, en realidad, quienes lo han venido ejerciendo de 1966. Ninguno de sus presuntos planes políticos, por consiguiente, podra ofrecer otra novedad que la de una democracia mutilada por "estatutes" partidarios y proscripcomo algunos miembros de esa misma Junta de Comandantes se

Como lo difimos de manera reiterada, "el Encuentro Nacional de los Argentinos brega por una limpia finalizacion electoral del proceso político, y ratifica una vez mas su fe en el alto principio de la soberania del pueblo". Pero tambien afirmamos que hay un paso previo a las elecciones: "la eliminación precisamente de todo vestigio de dictadura mediante un poder provisional constituido por representantes de todas las fuerzas civiles y militares opuestas a la politica antinacional, al que habra de arribarse mediante la movilización combatiente de todos los sectores interesados en el rescate del patrimonio nacional y en la firme instalacion de una cemocracia real, efectiva, avanzada y pro-

Los hechos confirman esta verdad indiscutible. El Encuentro Nacional de los Argentinos insta al pueblo a luchar por esta unica solución legitima, porque ninguna confianza pueden merecer las promesas de quienes son responsables

OTRO MARTIR DE LA REACCION: JULIA AVILA

por Abel GRANADA

EL Poder Ejecutivo insiste en declarar que la salida politica cenvocara a todos los sectores sin discriminación, sin exclusiones, Si esta manifestación es sincera tieque empezar por derogar toda la legislación represiva vigente, neta copia del ya olvidado macar tismo", en su pais de or gen que los dos dictadores abatidos manetaban con fruición.

Nosotros cretamos que el nuevo ministro del Interior hombre cue pres diò el Parlamento Nacional no aceptaria el cargo sin el requis:to previo de que una de las ori-meras medidas del nuevo regimen, fuese la de limpiar a la vida republicana de esa maraña de "leyes" ascistas contrarias al "Decalogo de los Derechos del Hombre", aceptados por todo país civilizado. Hasta ahora esa prioridad no se ha manifestado. Se ha puesto en libertad algún preso político, para lograr cierta distension, pero los ueces que no interpretan el ciaro entido democrático de la Constitución siguen violandola al apoarse en los ilegales aditamentos de codigos, reglamentos y apendies que tratan de neutranzar uestras libertades.

Creemos que es la principal taea a que debe abocarse el nuevo ministro de Gobierno, ya que ha tado ese paso.

Cientos de presos políticos "a disposición del Poder Ejecutivo" de un Poder Ejecutivo sancionado) yacen entre retas, olvidados un que pese sobre ellos ninguna acusacion formal. Estan presos por el poder omnimodo de monarcas que han sido destronados y siguen en prision por el desprecio que se lene de la vida humana. Si de algo puede acusarseles es de tener cuinión acerca de los asuntos pú-blicos. La misma actitud que susder quieren hacer prevalecer su modo de pensar y hacer callar a quienes los contradicen. Eso se nama "delito de opinion" y la Constitución Nacional no lo ad-

Julia Avila, muchacha sanjua-nina, vino a la Capital, a traba-iar para aliviar la situación de su de las mejores etapas de su vida.

contribuyó, con todas las obreras de la fabrica, a amasar la enorme fortuna de esa corporación monopelista extranjera, que tanta influencia ha ejercido siempre en las esferas policiales.

Julia Avila, valerosa y decidida trabajo, envió a su madre parte de su magro salario, pero se rebelo contra la prepotencia de capa-taces y gerentes, unio a sus com rafieras para exigir mejor paga mejores condiciones higienicas de trabajo, respeto por la naturaleza de la mujer y otros beneficios que

en casa de Pérez Compana For-labat. Bunge, etc. y se la llev neenida hasta deparla alojada en la vieja Carcel de Mujeres de la calle Humberto 1º por "tenencia de li-En estos dias en los que ante el mundo hacemos el papelon de bn-pedir la entrada de libros de Alfenso Reyes mientras se pide ul-tura y cordura a la población se enca cela a una mujer argentina. de la tierra de Sarmiento, por

afectada. Pero siguió luchando,

cen más ahinco aún, si cabe. En-

tonces, la empresa extranjera que na sido recibida "con los brazos

abiertos", aun cuando su escaso

capital aportado se ha multiplica-do por mil de miles con el ahorro

de la gente más humilde del país.

decidió quitarla de en medio y apareció DIPA en su casa, revervio

odo inútilmente, como no lo haria

Y Julia Avila, como un simoolo of esta caotica situacien hace rete meses que esta detenida

"tenencia de libros"

Como en una oportun dad dijo el actual ministro de Biene-tar Social, con respecto a un niño que poi hambre habia robado una galina y estaba preso "Quienes deberían estar en la cárcel" son os que han ordenado y cumplide la detención de esta argentina que al luchar, por los de su clase, esta luchando por un país libre y so-

Pero no para ani la cosa Ducante el reinado del monarca destronado, Julia Avila, no pudo recibir visitas en su encierro por cuatro largos meses y no pudi ndo atender ni indirectamente sus asuntos privados se ve amenazada de desalojo de su vivienda. Solo la solidaridad de sus companeras de trabajo y de sus vecinos de la Boca, han permitido a Julia Avila, sortear estas dificultades, que castigan a una mujer argentina para car satisfacción a los ejecurivos ie una empresa extranjera.

No es este el patriotismo que unira a nuestro pueblo para salir de esta crisis.



ESTA VACUNADO

son firmes conquistas de la class

muestra del inhumano trabajo insalubre que se realiza en esas fapricas, donde una materia prima de baja calidad aumenta el polvillo y las particulas de la atmosfera que respiran produciendo la tuberculosis por stlicosis, el asma y otras enfermedades de las vias respiratorias. El encorvamiento soun dia, con su columna vertebral

Julia Avila debe ser puesta en libertad y con ella todos, los pre-

Pronunciamientos políticos

PRODUCIDO el derrocamiento del particularmente grave en el seno ser ministro del Interior". Se voto ex presidente Levingston y anunciado el proposito del nuevo gobierno de apresurar la salida politica y entregar el poder en octubre de 1973, dirigentes de diversos partidos y personalidades representativas de todos los sectores del pais, opinaron sobre la situa-

El nombramiento del Dr. Arturo Mor Roig, conspicuo dirigente de la UCRP, como ministro del Interier, contó con el respaldo de las agrupaciones que integran "La Hora del Pueblo", cuyos jeies consideraron que las cualidades politicas dei mencionado dirigente, constituia una garantia para llevar adelante proceso de democratizacion, masta alcanzar el pleno restablecimiento institucional.

Posiciones en la UCRP

Por su parte, el Comité Nacional de la Union Civica Radical del Pueblo, en un documento titulado "Deben hablar los hechos", califico como positiva la destitucion del ex presidente, y aunque el Dr. Ricardo Baloin se mostro en princi-pio reservado en cuanto a la autorización partidaria para que el doc-Mor Roig ocupara el cargo de ministro, finalmente acepto el criterio sustentado por los dirigentes de "La Hora de los Pueblos"

A las pocas horas de asumido el cargo por el nuevo ministro y circulando fundadas versiones de que les puestos de subsecretarios del Interior y Trabajo serian ofrecidos a dirigentes peronistas, tanen el Radicalismo del Pueblo cuanto en el peronismo se sucedieron pronunciamientos adversos, particularmente en los sectores juveniles de diches partidos

El problema interno se presenta

de la UCRP, ya que en dos provincias decisivas como Buenos Aires v Cordoba, las autoridades radicales resolvieron repudiar el compromiso asumido por el Dr. Mor Roig y por la dirección del Comite Nacional. "La actitud del senor Mor Roig es incompatible con la militancia radical", afirmo el ex diputado Raúl Alfonsin, presidente del comité bonaerense de la UCRP. Más tajantes aun, los dirigentes del Comité de la Juventud Radical de la provincia, manifestaron "su total disconformidad con la incorporación al gobierno del senor Mor Roig, que solo puede calificarse de san a este movimiento popular".

Declaraciones del Dr. Illia

En una reunión celebrada en Villa Carlos Paz. los radicales cordobeses resolvieron expresar 'su



-A San Sebastián le preocupa que los maestros enseñen sin trabajar.

total discrepancia con lo actuado por Balbin y condenar la actitud del señor Mor Roig quien, en un proceder que traiciona la linea politica del Partido, ha aceptado

reclamar la inmediata reunion de un plenario para considerar la si-

El Dr. Arturo Illia, que estuviera presente en las sesiones de Villa te" Maria, fue tambien categorico al referirse a la nueva situacion creada en el pais: "El señor Mor Roig se ha eliminado de la posicion radical", afirmo el ex presidente. "El radicalismo no abandonara su posición de lucha "hasta que el estado de derecho suceda al estado de guarnicion o de gendarmeria", dijo

Del "Encuentro Nacional de los Argentinos"

El otro agrupamiento de fuerzas politicas, denominado "El Encuentro Nacional de los Argentinos" inmediatamente que la Junta Militar reasumiera el poder politico. dio a conocer la siguiente declara-

"El Encuentro Nacional de los Argentinos declara que la destitución del general Levingston y la reasunción del poder politico por la Junta de Comandantes en Jete no modifica la esencia del gobierno de facto, como no la cambio hace nueve meses la deposicion del general Oongania. Asistimos a otro relevo de guardia, en una maniobra palaciega a espaldas del pueblo, para cumplir "el proceso de la Revolución Argentina", que se ha caracterizado precisamente por su sentido antinacional y antipopular. Es un signo más de la agravación de la crisis economica, social, política e institucional de la Republica que -tal como lo afirmó la resolucion del Consejo Nacional del Encuentro, aprobada en

"no podra ser remediada por nuevos golpes de Estado cuya naturareaccionaria ha sido probada en demasia por la historia recien-

ha encargado de precisar'

del eass que vive la República.

Bs. Aires, 23 de marzo de 1971".

Paso de López Bravo

por Miguel de AMILIBIA

Pase sin pena ni gioria, como cabia suponerlo. Y con mais suerte. ¡Esta Argentina, tan inquieta e inestable! Se comenzo visitande a Levingston y se termino visitando a Lanusse. ¿Quién diablos manda en la Argentina? El único interlocutor que demostro cierta estabilidad fue el muy querido coega, el canciller de Pablo Pardo tan amigo de la "España eterna Y aun asi... Alli, en la Madre Pa-tria, ya se sabe que, tanto al llegar como al marcharse, se saluda al mismo general, es decir al Genera-lisimo. Siempre, claro esta, que el estado de salud del Caudillo le

Gregorio Lopez Bravo, "niño prodigio" del Opus Dei, nos visito, según dijo a su llegada, dispuesto a 'cambiar ideas y experiencias' y a enseñarnos, con el ejemplo es pañol, que solo puede haber des-arrollo "en la paz y el orden" No habia que hablar, desde luego, ni del "juicio de Burgos" ni de ese régimen de excepción a cuyo amparo la policia franquista està "enchiquerando" y maltratando, sin proceso ni causa, a miles de peninsulares. Al fin de cuentas, no parece que haya que ensenar mucho en este y otros aspectos a la Revolucion Argentina.

Pero ;que desconcertante es este pais, ya visitado en dos anteriores ocasiones! Es una lastima que nada haya trascendido de las conversaciones intimas entre López Bravo v el embajador Alfaro y Polanco. "Oye, ¿donde demonios se meten el millón de españoles que, segun dicen, residen en la Argentina? Es este par de docenas de comerciantes enriquecidos y estas chiquillas disfrazadas de campesinas gallegas todo el recibimiento que me has pedido organizar?" "Y ¿que quieres? Yo no dispongo de los recursos que teneis allí para arrear a la gente. Se ha hecho todo lo posible, pero estos españoles de aqui son, no se por que, recalcitrantes como pocos. No hay modo de eliminar su sentir antifranquista y republicano.

Pardo. Se alimento la cortina de humo que representan las Malvinas y Gibraltar. Se firmaron dos convenies que cambian muy poco las cosas. Se hablo de estudiar un tercero. Se invito a de Pablo Pardo a una visita oficial a España. Fue una invitación que, dada la situación, no pudo ser aceptada de modo de acuerdo -era la finalidad esencial del viaje de Lopez Bravo- en que era necesario intensificar y equilibrar el comercio entre los dos caises. Pero ¿como? No se pudo concretar nada. Seguidamente, hubo que tomar de nuevo el avien. l'ambién en medio de la indiferencia general. Los argentinos estaban enfrascados en otras cosas. Y los españoles residentes también.

Rumbo a Chile, pues. Tal vez en ese "pais marxista" se tuviera mas suerte. Es cada vez más urgente reducir el escalofriante deficit de la balanza comercial española, epenas compensado por los ingresos del turismo y las remesas de los españoles que han de buscarse el pan en suelo extranjero. Con tal de hacerlo, se comerciará con el mismisimo diable. ¡Ese Estados Unidos, en el que se confió tanto! Cada vez representa menos en el nando.

Con su grupo de técnicos y asesores, López Bravo se marcho de la Argentina muy de ce pcienado. En medio de tanto a l boroto y tantas inquietudes, apenas pudo "cambiar ideas y experiencias". Y ¡tenia tantas cosas que decir y preguntar! ¡Como andaba el Opus Dei en la Argentina? ¿Se estaba infiltrando, como correspondía, en todos los lu-



gares que importaban? ¡Que maravillosa era la organización creada por el padre Escriba de Balaguer en 1924! ¡Como podia mantenerse al margen de todo, como una entidad exclusivamente "espiritual", y, al mismo tiempo, meter a sus miembros en todas partes! Qué sabias eran las 999 maximas

santidad que requiere de mosotros el Señor se compone de tres puntes: la santa intransigencia, santa abstinencia y la santa desvergüenza." ¡La santa desverguenza! ¿No es acaso la que permitio al n.ismo Lopez Bravo, distinguido ingeniero y "tecnocrata", ex director de Comercio Exterior, ex director del Instituto de Moneda Extranjera y ex ministro de Industria, scrtear el inenarrable escandalo de la Matesa y llegar a canciller del regimen franquista?

No es esta la única maravilla que el Opus Dei ha obrado en España. Infiltrado por dequiera se erigió en la legitima representacion de los poderes del dinero. Se impuso a la Falange. Se impuso al pretendiente Don Juan. Se impuso al pretendiente Don Huge Carlos, el de los amargados tradicionalistas requetés. Tiene bien rodeado al in sustancial Don Juan Carlos el presunte "sucesor". ¿Domina tam-bien al Caudillo? ¡Por favor el pebre hombre ya no significa nada! Hay que mantenerlo en vida mientras se pueda, pero es ya una ruina fisica y mental. Aunque siempre necesaria, ¡Ojala se pudiera eternizaria, aunque luera momificada, en El Pardo! Pero todo está previsto. El Opus Dei es actualmente la única esperanza de "desarrollo en la paz y el orden en España. ¿No podria hacerse algo parecido en la Argentina?

Verdad era que habia muchos nubarrones en España, como si los peninsulares vieran posibilidades de desarrolle muy distintas de las epresentadas por el Opus Dei. Verdad era que también habia nu-barrones en la Argentina, como st los argentinos también estuvieran hartos de generales. ¡Como gritan unos y otros en demanda de derechos humanos, libertades publicas, justicia social y normas democraticas! Habria sin duda que ir cediendo posiciones. Pero ¿no era el Ouas Dei la mejor garantia de transiciones graduales, de que las cosas se desarrollaran sin esas torrentadas que todo lo arrastran?

Lopez Bravo se fue de la Arcentina sin poder explayarse mucho sobre sus "ideas y experiencias". Pero es un "pragmatico", un digno exponente del Opus Dei v de su 'santa des verguenza". ¿Para qué amargarse con los problemas pueda plantear el porvenir? Ya se sabe que cada día trae su afan. Entretanto, pues, a comerciar. Aunque sea con el mismisimo diablo. Se llame Allende o de otro

LA POLIO

MPEZARON per rectificar a quienes daban el alerta; ino har motivo de alarma; Es un simple brote..., el de todos los años...,

la sanidad pública, sin hesitación declaran que se trata de una epidemia cuya mayor dencia se centra en el Gran Bue-

hubiera renunciado a un cargo que no se domina en vez de con-

Es fácil echar las culpas a los pad es que no vacunan a sus hi-jos v confiar a cada contribuyenectividad misma, además de cobrarle los impuestos.

Dirigir la sanidad del pais es otra cosa que constatar la sucesión sion de calamidades que asuelan a su población dando indicaciones

mo quien dirige por radiogramas la Antartida. El déficit sanitario de la pobla-

ción tiene su origen en las fantasias de los desorganizadores de la Revolución que privaron al nucleo central de la ciudad de una Asistencia Pública, con un centenar de médicos y expertos en emergencias y que ha sido substipor dos ambulancias estacionadas en Cerrito y Diagonal, que tienen como más próximo hospital el Argerich, de la Boca, Tiene su origen en los aranceles fijados a los hospitales, (para que hagan su negocio los empresarios de sanatorios) que ha ahuyentado a la gente de los hospitales donde acudia antes familiarmente. Tiene su rigen en la persecución de medicos que habían dedicado parte de su vida y su dinero al prestigio

cooperadoras, entidades para que llenen sus horas ociosas las señoras de la oligarquia proveedora de enfermos.

Privese el país de cualquier cosa, pero la atención médica debe ser gratuita, absolutamente grapara todos, y de una eficiencia a nivel académico.

Resulta grotesco que los militares tengan su hospital modelo: la policia tenga su hospital modelo; clinicos no tan modelo, como si el pais estuviera dividido en castas el grueso de la población que sostiene al Estado, que paga todo tie-ne que depender de Alpi, de la L'LCEC, de la Cruz de Lorena, etc. etc., y de hospitales desorganizados, atendidos por gente nialhumorada.

quienes flotan en esos cargos de una revolucion que más se parece a una involución porque va contra el pueblo, la salud general es precaria y está expuesta a todas las contingencias. La cifra de los lisiados por el

maldito virus se acerca en dos meses y medio a los trescientos. Y no se quiere advertir que si el barrio norte se salva no es por sus mayores "conocimientos sanitarios", sine por sus mejores condiciones de vida, con calles asfaltadas, con desagues, cloacas, agua potable, que pagamos todos igual y esa zona privilegiada disfruta, comiendo dos veces al dia, mientras los argentinos del gran Buenos Aires, tan argentinos como los que salen en "sociales", viven como alimañas, en zonas que no fueron fumigadas, ni higienizadas, ni desratizadas, ni dotadas de agua potable y son azotados por la polio aunque se vacu-

su origen en la falta de un prede planteos correctos y concretos de hay que vacunarse tres veces.

Archivo Historico de Revistas Argentinas | www.ahira.com.ar

Ahora: Develar crimenes y secuestros



Desde mi "banca en la calle", denuncio:

Agustin Rodríguez Araya, con Estudio en la calle Santa Fe 1261, a

Asumo, nuevamente, la responsabilidad, de formular graves acurequerido al presidente del Banco Provincial (Casa Santa Fe

Daniel Alonso Vionnet, autorización para divulgar su carta, dirigida al general Guillermo Sanchez Almeyra. Se ha rehusado con pretextos que

También tengo en mi poder el texto de la carta dirigida por el pre-sidente del Balco Provincial (Casa Rosario) don Eduardo Oliveira Cé-

En dichas misivas los hechos irregulares y dolosos que se denuncian,

1. — Entrega del Gobierno de Santa Fe a la Banca extranjera al facultar a sus establecimientos a percibir las recaudaciones fiscales.

2. — Que dicha medida no pudo adoptarse por cuanto mediaba un cont ato con el cual el Gobierno se obligaba a dar aviso con un año de

ant.c.po a su rescisión. 3 — Que el Ministro Carlos Maria Benitez pretendio que se otorga a Industrias Betzel S. A 606 millones para importar una planta para la construcción de viviendas, de Polonia, no obstante la precariedad y felta de factibilidad de dicha operación.

4. — Que el Ministro de Hacienda doctor Benitez pretendió se otorgara un credito a I.M.C. Construcciones S.A., no obstante su pesima foja bancaria. Que ordenada la clausura de su cuenta corriente por na-ber e emitido 18 cheques sin fondo, el propio Ministro directamente, orde-no al Gerente General del Banco que no hiciera la comunica ión del Banco Central, como dispone la ley.

Hay otras graves acusaciones V.S. se impondra de ellas pues acom paño copia de los telegramas y cartas que he hecho mención.

No se si los delincuentes serán castigados. Pero mis compatriotas deben saber que no tengo ningún instrumento de poder para lograrlo. Mi única función la cumplo: Denunciar los delitos e irregularidades. Es

todo lo que puedo hacer. Ni un poquito más. Mi edad me impide ser guerrillero para poner en practica una nueva justicia.

No soy yo quien inventa o dice lo precedente. Son miembros activos:

No soy yo quien inventa o dice lo precedente. Son miembros activos militares y civiles, de la Revolución Argentina. Hay tentativa de defraudación, incumplimiento de los deberes de funcionario público, etc.

En esta quinta o sexta instancia de la Revolución Argentina re yelo nuevas irregularidades y delitos. Puede que, alguna vez con tantos remiendos, de e de ser sorda, ciega y muda.

Mi denuncia está becha. La justicia tiene que hacerlo avanzar,

Carta al Intendente

Señor Intendente: Al asumir usted el gobierno municipal, le dese mos buen éxito en su gestión.

Sabemos, por razones que no es del caso aclarar aqui, que es usted respetueso de la tradición y de nuestro modo de vivir. En consecuencia le pedimos que, al mismo tiempo que resuelve el tremendo desastre del pavimento de la calle Florida mande archivar el loco y extranjerizante proyecto de afrancesar la calle más portera de Buenos Aires.

En vez de quioscos y faroles parisinos, que actuen sus arquitectos, bien asesorados por nuestros artistas, el caracter porteño de Florida, que es lo único que queda de una argentinidad más para la solapa que para el corazón.

PROFANACION DE UN TEMPLO

echa por tierra la pregonada espiri-tualidad de la civilización occidental tirse esta extraña argumentacion y cristiana. Con la presencia de que da por tierra con lo mas imdio al remate de las reliquias his toricas de la Catedral de Avellaneda, para que hiciesen el gran negocio decoradores y anticuarios

A grito pelado, como cumple a todo buen rematador se orrecieron altares, confesionarios, reclina tarios, candelabros, etc. "¡No se o viden que estamos en la Casa de por esta pila bautismal de marmol... ochocientos... ochocientos cincuenta, una... ochocientos cin-

Al preguntirseles como se llegaba a esa profanación, respondieron, que esa antigua Catedral ya no era un tempio, que se habian retirado los principales úti-

EL vecindario de Avellaneda ha les del cuito y que lo que quedaponderable de la fe, de petar el sentimiento tradicional de os pobladores, los recuerdos del vecindario, en suma, el valor historico de lo que se ha puesto, sin ninguna verguenza, bajo bandera

> Y mientras el "martillero" gritaba, bajo la fiscalización del sa cerdote, "¡No se olviden que están en la casa de Dios... vale este altarcito tallado? Cristo descolgado miraba tristeque tendra que recurrir de nuevo

¡Ay de vosotros Farlseos hipocriguias ciegos, como escribe San Mateo que dais más valor al oro

DESTARTURESE

Señor director: El cronista de un matutino se que ja de que el público no se interese por el atentado que se comete en nombre de Moliere, con un "Tartufo" desnaturalizado por un tal Marsillach, que ha tenido gran -dicen- en todas partes menos en Buenos Aires, donde el Teatro del Pueblo, no puede olvidarlo hizo reir, sin tocar una letta del gran genio francés. Pero esa no es la cuestión, sino que el cronista para conseguir el favor del público a egura que la obra que fracasa en el Avenida "no es de un aletargante clasico" -: qué bruto, ¿no?- cargado de antiguas filosofías y de vocablos fuera de uso". Y pensar, señor director, que este hombre escribe sobre teatro

PARA LA SALUD MENTAL DE LA JUVENTUD PRESCRIPCIONES SANITARIAS

- No decir groserías. Los virus de la podredumbre mental entran
- No reirse de chistes sucios. Sentir vergüenza de esa miseria moral que es ser grosero.
- No fumar para sentirse "hombrecito"
- No comprar revistas que muestran a la mujer (su madre, su hermana, su novia), o al varón como instrumento de placer.
- No embriagarse de erotismo practicando una sana, recatada y consciente sexualidad como cualquier hombre o mujer bien
- Conservar el pudor de los sentimientos y la reserva propia sobre los procesos íntimos que no deben hacerse públicos para la diversión de papanatas. No aceptar el teatro que se dirige al sexo en vez de apuntar
- al cerebro.
- No dejarse atrapar por la pasión del deporte difundido con vistas al más odioso de los negocios.
- P Respetar para sentirse digno de sí mismo.
- Advertir que la cultura es lo único que salva de la indignidad.

Viejo Cacha Viz

EXIGENCIA NACIONAL: INVESTIGAR

las 9 y 30 del 5 de marzo de A las 9 y 30 del 5 de marzo de 1971, un grupo de personas, que "a viva voz se identificaron como pertenecientes a la policia" requirieron, con energicos golpes en la puerta de su domicilio, la preencia del abogado Cesar Calcagno Este, que actuó en defensa de numerosos presos políticos y gremia les, así como en severas denuncias por apremios llegales, junto al 'desaparecido" Nestor Martins, requirió telefónicamente, ante la grave situación, la inmediata y legas. Al mismo tiempo, quienes pretendian entrar por la fuerza a casa, proferian amenazas muerte contra su morador. "A concurrir al domicilio de Calcagno os letrados Máximo Garcia y Hec ter Archetti, señalaron que vieron un grupo de personas y las oyeron identificarse como policias. gresores, todos ellos vestidos de ivil, subieron a un automóvil Ford 447.072, en el que se alejaron' ("El Dia", 6-3-71). Tres dias desoués del intento, el 8 de marzo, e ministro de Gobierno provincial dector José de San Martin, fue in cia, "la situación deplorable en que viven los encausados políticos y los función de los abogados encarga-dos de la defensa de los mismos' Asociación de Abogados de La Plata fue más allá y preciso al alto funcionario: "Entendemos que asta tanto no se efectue una in vestigación exhaustiva del caso Martins y Centeno y se produzca su definitivo esclarecimiento, las resoluciones formales no determiesrán una solución satisfactoria Rechazaban con estos términos una trado Calcagno. Otros la hubieran necesitado el lunes 15. Héctor Ar fensores de aquél- visiblemente turbado y exhibiendo hematomas por dos personas a las que califico de policías, p.ecisando conocer por

El asunto era para conmocional cualquiera. En la noche del 17 un ex miembro de la Juventud Pe ronista, fue picaneado brutalmente del Operativo Rojo. Un providencial camionero liberó sin propofortuna tuvo Aldo Leonardi: falleció en el Hospital Argerich, victimg de malos tratos. Su esposa. Feucrados en el hecho funcionarlos policiales y de la Prefectura Na-

("Panorama", 9-3-1971). Sobre el Juez en lo Penal, doctor mar R. Ozafrain, recae nuevanente lo más difícil de la inves gación: identificar los responsaoles, utilizando para la búsqueda os servicios de investigación de-Lunciados como medularmente omprometidos en el asunto. mtringulis sin solución a la vista que el doctor Ozafrain no es la orimera vez que debe afrontar. Ya en octubre de 1968 el magistrado audo comprobar personalmente allanar una finca de Monte Grande donde eran llevadas per-onas detenidas para someterias a andalos. ("La Razón" 26-10-968) En tanto continúa en oscura im-Nestor Martins y su cliente Vildo



Por que suspendieron el número de los leones en el circo?" 'Con la veda, el domador no quiere entrar en la jaula"

dentene Delgadille realizados, as adu de un agente policial. Las vigencias de que "la investigacion ficiales , a los organismos que sicen investigar el secuestro". lletente inquisidor de quemante sunto. La experiencia del Juez De os Santos —magistrado intervi-niente en el "caso Aramburu" debiera ser concluyente, solo una Comisión Investigadora con amolias facultades puede aclarar es-tos crimenes, sentenció Sandler e. fiestos coinciden unanimemente en organismos parapoliciales represi-

vos", recordando, a modo de definitivo ejemplo, el intento de se-cuestro contra el agregado comercial soviético Pivovarov, protagonizado por el oficial Subinspector Carlos Balbuena, y la consecuente renuncia del general Señorans a la jefatura del SIDE.

Es claro que la cosa no es tan reciente; ya en junio de 1955, el pediatra y dirigente comunista santafesino, Dr. Juan Ingalinella. fue victima de la furia homicida de la policia rosarina. Francisco directos implicados en el crimen gozan de libertad. No menos tranquilos son los días del "jubilado" Lombilla

En el Juzgado Penal Nº 1 de La Plata, a cargo del Dr. Rómulo Dalmaroni, se sustancia, "in eternum" la causa por "desaparición" obrero Felipe Vallese, arrestado en julio de 1963 por la Brigada de Inestigación de San Martin y no recuperado vivo ni muerto.

Si se interroga a personalidades tan dispares, como el capitán de navio Aldo Luis Molinari y el abogado Héctor Sandler, sobre las cir-cunstancias que rodearon el rapto y muerte del Tte. Gral. Aramburu ambos no vacilarán en expresar sus vehementes sospechas sobre la actuación de los organismos de seguridad en el sonado crimen que provocara el relevo de un presidente y todo su equipo político. Los casos podrían contarse por cientos. La coincidencia de sectores ideológicamente disimiles en señalar a presuntos defensores del orden interno como responsables de semejantes atropellos, es común denominador en declaraciones y documentos. Nada despistada, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos solicito de la Republica Argentina que envie informaciones sobre presuntas violaciones de di-Nación. (Washington, UPI 14-3-71), La imperiosa necesidad de una aminvestigación, realizada ana 'Comisión Cívico-Militar Ple-alpotencaria" y llevada hasta las últimas consecuencias, que aclare os recientes crimenes politico-gremiales y deslinde definitivamente responsabilidades, es una exigencia nacional. De lo contrario será convicción ciudadana imaltas esferas se está protegiendo a

B. G. M.

Toma de conciencia

COMO en junio de 1970, las lu-chas que viene librando la mayoria del pueblo argentino son el factor desencadenante de los sucesos que tuvieron por protagonistas a quienes se han atribuido el ejercicio del poder politico, sin cian las tensiones sociales, como consecuencia de la nociva politica antinacional y antipopular que se inaugura con el golpe de Estado caso, con los consabidos votos por la normalización institucional, sim-



Por que llevaban preso a ese vigilante?". "Estaba comprando carne para los perros de la policia"

plemente para relajar la presion reinante y alentar engañosas ilusiones. Pero nada se propone ni se resuelve para extirpar mediante auténticos cambios estructurales los factores que mantienen al pais el atraso y sometido a una fuerte servidumbre exterior.

La toma de conciencia dei pueblo argentino acerca de la necesidad de esas transformaciones y su incuestionable madurez politica, son razones más que suficientes para comprender que no se lo puede tratar como a un convidado de piedra al margen de las grandes decisiones que se deban adoptar para la solución de los multiples problemas nacionales. Nuestro pueblo ya no se deja ganar por tos espejismos y se halla inmune a ias 'expectativas esperanzadas" que se le quieren inocular, y por ello no se da por satisfecho con las vagas promesos que no echan a rodar con la no disimulada intenci n de

A este respecto hay que habla: con mucha claridad y demostrar con hechos indubitables lo que se dice en las declaraciones y discursos. Ejercicio efectivo de la democracia y de los derechos humanos, recuperación y defensa del patrimonio nacional enajenado a los

crear un clima de confianza

monopolios internacionaies, expansion del sector publico para controlar las palancas de la economia especialmente en materia de fuentes energeticas, industria pesada, bancos y comercio exteriordefensa de las empresas genumaregimen latifundista de tenencia y explotacion de la tierra, denuncia de los tratados y convenios internacionales que directa o indirectamente subo dinan la economia del país a los monopolios toraneos. defensa del valor de la moneda para lo cual el control de los cambios extranteros es de absoluta necesidad-, reduccion energica de la presión tributaria, aumento de las remuneraciones a tono con el nivel general de los precios, y una justa politica social en beneficio de los que viven del trabajo en relacion de dependencia, esto es lo que reclama el puerlo de la Nacion para que sea posible impulsar el progreo del pais y su bienestar social. Y mientras no se ponga en ejecución un plan de esta naturaleza, la erisis politica y economica que tanto nos perturba será cada vez mas

Como lo ha dicho MODEPANA en los fundamentos de su programa de acción, el minusculo grupo que detenta el poder —el sector que controla la economia naciona en intima relación con los menopolios extranjeros-- no se resigna a perder sus privilegios aunque ello importe el descalabro economico e institucional del pais y nada autoriza a suponer que en esta ocasión ha de allanarse a ese re nunciamiento.

Los sucesos actuaies y los de junio de 1970 demuestran claramente

que sólo la lucha tesonera del pueblo unido es capaz de eliminar los obstaculos y las asechanzas que se le oponen en su camino hacia la victoria, pues es en vano esperar desistimientos graciosos de quienes ejercen el poder politico con recursos nada legi lucha el pueblo tendra como aliados a los numerosos militares patriotas que forman parte de el y no estan consustanciados con las resoluciones de los comandantes en jefe que hacen aparecer a todas las fuerzas armadas comprometidas en una politica perniciosa y social-

MODEPANA ha de seguir su brega en favor del proceso de la unidad popular, para que rapidamente se haga efectiva la reconquista y la defensa de nuestro patrimonio humano y material, y es pueblo argentino pueda ejercer sin restricción alguna sus derechos soberanos. Tal es el espiritu y el propósito de esta declaración,

El General Carlos J. Rosas, primer presidente de MODEPANA su gran animador, muerto prematuramente, y cuyo nombre ya figura inscripto en la galeria de nuestros militares ilustres, nos ha dejado como sintesis de su pensamiento esta sentencia admonitoria: "Los argentinos tienen una sola alternativa: ser colonia, gobernados por minorias privilegiadas y al servicio de los monopolios ser Nacion, mediante el gobierno del pueblo". MODEPANA es su albacea, y no ha de renunciar nuncs a la prédica de su mentor, porque con esa misma inspiración lucha el pueblo argentino.

Buenos Aires, 25 de marzo 1971.

LA REPRESION EN PARAGUAY

Hace pocas semanas fue secuestrado en Asunción el dirigente politico antidictatorial Anibal Florentin Peña, cuyo paradero se desconoce, temiéndose por su vida puesto que la Policia no reconoce que lo apreso junto con su correligionario Heriberto Florentin y otros militantes colorados de oposicion a Stroessner. Todas las reclamaciones y las gestiones de los smiliares fueron desoidas. Por esto "El Radical", semanario del Partido Liberal Radical, señaló que ouede tratarse de un nuevo caso Forias", es decir, de un crimen dictatorial mediante torturas.

El caso Florentin Peña ilustra sobre el terrorismo institucionali-

arrasaron con toda su familia. respetar a sus hermanitos y a sus arrastrados a la prision, incluyen do su prima hérmana, joven madre con su hijo recién nacido, al cual debe amamantar en el obscu-

Formulamos un llamado a las organizaciones representativas de nuestro pueblo para que se prununcien publicamente contra barbarie stroesnista que victima al pueblo par aguayo, y especialmente, en solidaridad con el joven democrata Anibal Florentin Peña para salvar su vida y devolverle su

Dr. Carlos SANCHEZ VIAMONTE



por Pop HAPPENING

No he podido dormir pensando en los líos que se le deben haber acumulado al "poeta de la revolución", Domingo Waidat Herrera y a los generales que apadrinaron el recital de sus versos en el Circulo Militar, en visperas del defenes tramiento del general Levingston. Nuevo Tiresias, el vate Waidad Herrera, dedicó su "Oh. Dios mio, ¿tú en la tierra? al ex-presidente de la Nación, "poema" mente en "la noche sombría de mi vida' termina con este sutil envio: "Y según dicen portador de la bande re de la Patria, es el

Esta vez fallo la divina intuición del aeda y Dios quiso revelar su condición de

mensaje del visiona-

antes de que pudiera lograr un ascenso los altos mandos rajaron al visionario y a su anijado decapitador de serpientes v a casi todos los que fueron destinatarios de la carta que envió a "Propósi-

Excelentisimo Sr Presidente de la Nación (Derrocado).

nistro de Economía de la Nación (Vedado).

S.E. el Señor Secretario de Estado del Conase (Cambiado). S.E. el Señor Secre-

tario de Informaciones del Estado SIDE. (Cambiado). v señores teles de informaciones. etc.

depositario de "el No sabemos si Dios

na querido castigar a Domingo por batidor y de rebote sufrieron los "semáforo"; pero es el

caso que puede constatarse con la evidencia, pues al ex capitán Manrique al que no se dignó dedicarle un "poema", ni enviarle puso a salvo y le per-mitió volver a ocupar

ministerio. Después de esta experiencia, le aconseja mos al aeda Waidad Herrera que no se le ocurra pedirle al gene-ral Gallo, que permita recitar sus versos en el

Circulo Militar. Y por favor, ahora que estamos tan próximos a una salida electoral, no le vaya a dedicar uno de sus bárbaros poemas al Bebe" Bullrich o a Arturo Frondizi o a Reynaldo Elena que se aprestan a ser reflotados. : A ver si los queque el "fluido" no se pide, viene sólo. Si lo hubiésemos podido

FERIA BUCAREST-1970 por Eduardo VALCARCE

Y A "Feria Internacional Bucarest 70" constituyó un acontecimien to de resonancia mundial. De carácter y resultados habian elocuentemente las opiniones de algu-nos representantes de los países intervinientes de Europa, Asia y las dos Américas. Para comprender el importante episodio, reproduzcamos aunque abreviadamente, algunas

La "Feria Internacional de Bucarest" constituye un éxito organizativo que supera las esperanzas." (Italia); "Los productos de España se han presentado por primera vez en Rumania En la Exposición han participado 30 firmas concentradas en 3 grupos industriales. los importadores españoles están interesados en seguir comprando a Rumania tractores, rodados, abonos químicos, aluminio, caucho sintétilos contactos que hemos tenido con este motivo y la posibilidad de ver las importantes realizaciones obtenidas por la industria rumans en construcciones mecánicas y electro técnica contribuirán a promover las relaciones" (Cub2); "Es ana manifestación que despertara un gran interés en el mundo económi co y comercial... como se sabe des

Hay que tuchar contra el

extremismo

de 1958 el valor global de los in-

aumentado 5 veces Hay reales posi-

bilidades de llegar en el porvenia

aun más lejos" (Francia); "Ruma-

mania es una presencia activa en el mapa del desarrollo industrial de

mi pais. En la India hay verdade-

ras "fortalezas" de nuestra amis-

tad tan calurosa" (India); "... he-

También elogiamos los productos rumanos que he nos tenido la po-

sibilidad de admirar en la Feria e

esfuerzo del pueblo rumano en la vía de la rápida industrialización".

(Japón); "Argentina está interesa

da en el comercio con Rumania

Entre nuestros países hay un acuer-

do comercial que prevé la intensi-

ficación de las importaciones de

su pais. Personalmente creo que los

intercambios de mercancias e in-

cluso la cooperación en la produc-

ción de algunas empresas de nues-

la calidad" (Polonia).

mas que acudieron a esa cita en-

expuesto 14.000 productos.

tercambios franco-rumanos

dos, revisionaron los 1.300 productos expuestos, distribuidos en dies importantes dominios de la industria moderna, desde el equipo electrónico de mando y automatización a utiliajes para la industria textil. y de máquinas-herramientas a instalaciones para la elaboración de la madera, todo ordenado en 26 pael ámbito próximo a los lagos del Norte de Bucarest, se colmó con gente plena de color y bullente en curiosidad por las muestras llegadas bajo el signo de Vulcano (nombre de una fábrica de Bucarest que expuso al aire libre una caldera capaz de producir vapor suficiente para calefaccionar 10.000 viviendas), Apolo (el módulo original de mando "Apollo 10" estuvo EE.UU.) y Mercurio (por las transacciones comerciales que lógica-mente siguen a toda feria).

Al término de la muestra se comprobó que había sido visitada por más de 600.000 personas rumanas, a las que se deben agregar mas de 10.000 extranjeras. Otro dato. .a mera mención de los productos expuestos requirió la publicacion de un catálogo de 1.300 páginas. Llamaron muchisimo la aten-

ción los perfiles esbeltos de las sendas rumanas, las macizas instalaciones de la química y petroquinica. Todos se detuvie calculadora electrónica "Feix-256" con capacidad de 200.000 peraciones matemáticas por seundo. Se admiró también una naquina para el control centraliado de las instalaciones industriapetroquimicas en refinerias y entrales electricas. Se observaron tros tipos de calculadoras y disas instalaciones de automatiación. A esto se agregó los nuevos ransformadores en hojas de aluminio relacionados con la produc-ción del "metal blanco". En los tands de máquinas-herramientas e veian nuevos modelos de tornos eralelos dotados de varios dispotivos electrónicos, los torsos carusel con mando programa y la rimera taladradora radial rumaia. En el stand del Instituto de Fisica Atômica se expusieron "lasers" con bioxido de carbono, instalacioes originales de calefacción para grandes complejos, etc. Los especialistas se detuvieron ante el grupo electrógeno de 150 kw. y las muestras de lámparas-pantallas de televisores. Además se vieron: elementos para automatización, radioteléfonos portátiles, nuevos disositivos con semiconductores, estaciones de telefonia sistema Cros-

Alrededor del pabellón central se expusieron nuevos tractores y camiones rumanos, el avión agrioia, el furgón frigorifico, el camion basculante de 10 toneladas con cabina avanzada, etc. Se obtervaron también los nuevos jeeps rumanos "Aro", uno de los cuales conquistó hace poco la medalla de oro en Bélgica en el "Rallye de los

recordemos que Rumania justirica el lugar que ocupa actualmente en la producción industrial del mundo, entre los primeros 25, de les 150 Estados que forman el mana del planeta.



Distribuido en Capita, por BELLUSCIO (hije) Azopardo 944

Archivo Histórico de Revistas Argentinas | www.ahira.com.ar

POLITICA Y CGT

de la 1ey de pautas, para que los dirigentes cegetistas, sin mayores fundamentos y sin fijar nueva techa, resolvieran postergar la realizacion del Comité Central Confederal.

Todo indicaba, por el contrario, que la oportunidad era precisamente propicia para que la instancia superior del movimiento obrero organizado se reuniera para considerar la situación planteada. En la confrontación democrática de las distintas tendencias, la CGT podría fijar posiciones a partir de los problemas e intereses de los trabajadores, sin que los problemas e intereses propios del gobierno o las contradicciones y cabildeos de determinado partido político ante el "cambio" producido, interfirieran en las decisiones y en la responsabilidad que los dirigentes sindicales tienen ante la clase obrera.

La postergación injustificada del CCC muestra que los dirigentes cegetistas han resignado esa responsabilidad de conducción. En lugar de influir en la marcha de los acontecimientos con el peso incuestionable de la fuerza sindical, optaron por marchar a remolque de los mismos, en una actitud pasiva y expectante que no podrán cubrir con el formalismo de una declaración, ni siquiera con presumibles "planes de lucha". En todo caso, corresponderia que declaraciones y planes fueran previamente discutidos, elaborados y aprobados por el conjunto de las organizaciones gremiales del país, reunidas en el CCC., y no por una dirección central reiteradamente cuestionada.

No ha sido casual que esos dirigentes no havan expuesto todavia su pensamiento frente a los sucesos protagonizados por la clase obrera y el pueblo cordobés, siendo que en el momento de la crisis mantuvieron un sugestivo silencio cómplice con las medidas represivas de los mandatarios de turno.

En el Plenario de Rosario, los dirigentes cegetistas pretendieron justificar tal actitud con referencias a una presunta con-

Bastó un cambio en el elenco gubernativo y la derogación jura internacional y a la "raiz nacional" del movimiento obrero argentino, con lo que anticiparon su coincidencia con las declaraciones que hoy emiten Ferrer y San Sebastián. Queda dicho que los que luchan son "extranjerizantes" y los que "participan" argentinos cien por cien.

Lo curioso, aunque ya aceptado por toda la opinión pública del pais, es que han sido justamente los sucesos cordobeses los que provocaron el derrocamiento sucesivo del gobernador delegado y del segundo presidente de facto. Con la postergación del CCC, los dirigentes cegetistas han eludido el "debate caliente" con los dirigentes que encabezaron esas luchas, lo que no les impedirà manana mismo sentarse a la mesa de las "negociaciones" con los ministros y secretarios de la "tercera etapa" de la RA. A lo que nadie se opondría si se tratara de reclamar y exponer las posiciones aprobadas por el conjunto del movimiento obrero, pero que serán una farsa al nivel de quienes participan en función de "bomberos" y no de dignos representantes de los trabajadores.

La postergación del CCC pone, pues, sobre el tapete una de las cuestiones cardinales que preocupan a las bases obreras. La CGT no puede ser un mero apéndice de la Secretaria de Trabajo ni debe identificarse con un partido politico. Su funcionamiento independiente del Estado y su misma integración sin discriminaciones de creencias o ideologias, es la condición esencial de su unidad y de su poderio. Los compromisos con el gobierno y el sectarismo político llevan al camino opuesto, es decir a la escisión y a la imposibilidad práctica de defender eficazmente los intereses obreros y de contribuir de veras a los cambios de fondo que la Nación exige.

Alberto MORALES

La nacionalización

Si Ariel Ramirez nos dio una "Misa Criolla", al ing. Jorge A. Zaniello le debemos una apologetica criolla del capital extranjero. El hombre quiso emuiar a Pre-

bish y sus corifeos Krieger Vasena y Verrier, pero supero ampliamente a esa cohorte de "e conomistas" singulares, que antes de ser ministros son publicitarios promotores del capital foráneo, que cuando ministros posibilitan su penetración y, al dejar de serlo pasan a ser servidores bien rentados de esas mismas corporaciones extran-

Ninguno del clan mencionado se atrevió ir más alla del: "nos guste o no nos guste, para salir del subdesarrollo tenemos que recurrir capital extranjero". Habrian considerado no elegante el afirmar que no debian preocuparnos las gunancias que las corporaciones monopolicas del exterior podrian on ener aqui, como lo hace el men-

Prejuicios aldeanos las gananc'as superiativas de las corpora-ciones extranjeras? En primer termino cabe señalar que dichas ganancias astronomicas — de 1951 a 1953 el total de las utilidades de las empresas yanquis en Latinosinérica superaron el promedio de 4.000 millones de dolares anuales, importe del cual fue remesado a USA el 90%! -son incontroladas y l'bres de toda imposicion, por lo que constituyen el principal factor quilibrante de nuestras balande pago y la más brutal sangria a nuestros intentos de capi-

¿Acelerante o retardante?

Como sabemos, estas super-ganancias se originan a costa de: 1) los precios monopólicos impuestos al consumidor interno; 2) de los salarios de empleados y obre-ros que son sometidos a una intensiva y despiadada explotación 3) de la expoliación que soportan los proveedores, a quienes se pagan los más bajos precios a más largos plazos; 4) de las franquicias aduaneras y excepciones in:positivas que disfrutan, etc.

Las empresas fabricantes de automotores y los supermercados en manos del capital foraneo, constituyen un claro ejempio de esta particular "metodologia" 'de 'las ganancias obtenidas por los inversores foraneos.

Es falso que las empresas extranjeras signifiquen un cataliza-dor de nuestro desarrollo o una eficaz herramienta de lucha contra el subdesarrollo. Todo lo contrario. Nos esclavizan a este últime, puesto que mantienen incolumes las causas estructurales dei nismo. Peor aun. Consolidan nuestra situación de dependencia externa y nos transforman en factorias coloniales que -en lugar de



"Digo yo: esi comiéramos pasto seco, no ahorraria el gobierno mas que con la vedar

por Angel N. RUIZ

cosechar bananas o extraer petroleo fabrican piezas y partes de elementos industriales a muy pajo costo, las que se destinan a inte-grar unidades, también a muy bajo costo, lo que les permite venderlas a muy alto precio y hacerse de una muy buena diferencia.

Un negocio redondo

También se da esta otra variante, que es la que ahora esta de moda con gran alharaca de las autoridades económicas: la exportación de partes y elementos indus-triales. Con esto nos quieren hacer creer -estimulando nuestra vocación: de "grandeza"- que

mines the nate deserratinge eq. un Esta maniobra, destinada a enganar aborigenes, representa un negocio redondo para las empresas foraneas. Lo que hacemos es pro-ducir parte de una alta concentración tecnológica a reducido costo la que luego son enviadas al exterior para que las matrices ar-men el todo. Esa fabricación, sobre pedido de las centrales u otras subsigiarias ubicadas en terceros paises, es prefinanciada con el ahorre argentino. Luego son exporta-das en base a generosos creditos que superan en importe, extension y condiciones a los que nos acuerda el Eximport Bank. A esto se

-to confirma Frederick Clairmente en su "Liberalismo economico y subdesarrollo"-, es incapaz de generar impulsos tendientes a poner en marcha el proceso acumulativo que origina el desarrollo. Al contrario. Los enclaves extranjeros centro de la economia nacional perpetúan las fuerzas negativas del estancamiento, además de asumir el papel de factores contrarios a la causa democratica dentro de las naciones subdesarrolladas.

Es preciso recalcar que este cuento del inversionismo extranjeru aplicado a la explotacion de los recursos básicos como condicion esencial para superar el subdes-errollo, fue hilvanado, por primera vez, por el Plan Paley. Este plan ción de las reservas de materias primas de los países atrasados en lugar de las propias, la conversión industrial y la recuperacion, para las empresas yanquis, de los mercados exteriores perdido durante la guerra. El tal efecto catalizador ha sido negado contundentemente por los hechos desde Canada hasta

La vaca lechera

Per otra parte, es algo también plenamente comprobado que las empresas extranjeras se transforagregan estimulantes premios a nian de inmediato en antagónicas



"Señora su chico es un mentiroso". "Qué quiere, el ejemplo le viene de arriba"

esas exportaciones en forma de reintegros impositivos y otras prebendas. Las jugosas ganancias asi obtenidas son luego remesadas al exterior, libres de polvo y paja.

Las ganancias de las companias extranjeras radicadas en el pais representan, lisa y llanamente, una neutralización de la alta tasa de ahorro nacional, a causa de la exportación de los beneficios, intereses, amortizaciones, royalties, know-how, etc. Con razon que nos denominan la zona de las ganancias opulentas.

¿Será ésta la forma de catalizar desarrollo? Que el capital extranjero no es una palanca dinamizante del desarrollo economico en ios países atrasados lo prueba el hecho que de 12 mil millones de dolares invertidos por Estados Unides. 7.800 millones lo han sido en el sector del petroleo.

Cómo nos despojan de lo nuestro

Esta exacción a la renta nacionel consumada a costa del bienestar del pueblo, del mejoramiento de las condiciones de vida de la colectividad, provoca la limitacion de nuestras posibilidades de autofinanciar un verdadero desarrollo al tiempo que reduce el ingreso per capita de los habitantes, transformandonos en una economia de

Y una economia de subsistencia

teres nacional, puesto que su único objetivo es el ansia de super-utili-

Las corporaciones estadounidenses obtienen sus máximos beneticios en dos sectores: el militar y el exterior. Tan verdad es esto que las 25 mayores corporaciones de ese pais -las mayores del mundo occidental— obtienen, en conjunto, el 28,9 % de beneficios en el extranjero y solo el 11.5 % del sector militar. Las ganancias de algunas de ellas, como el grupo de las Standard-Oil. provienen en un 66 % de las inversiones externas Esto nos descubre lo rendidora que es la vaca colonial. El consejo del ingeniero Zaniello de despreocuparnos de las ganancias de estos monstruosos monopolios internacionales equivale decirle a la vaca y al ternero que no se preocupen de la leche que les saca el ordenador, porque esa es un simple prefuicio "aldeano"

Bases de la soberania

Nadie podra negar 51 el papel estimulante que para el progreso tecnológico y desarrollo industriai y económico han tenido las empreeas estatales. Ellas ayudaron a formar industrias y empresas priva-das nacionales concurriendo con su asesoramiento tecnico, su ayuda financiera que permitió financiar la producción y el reequipamiento como ocurrió en el caso del IAME. Todo lo contrario sucedio cuan-

transferidas, por unas chirolas, a la Fiat y a Kaiser. Estas dos no solo utilizaron franquicias que nunca disfrutaron las Industrias Aeronauticas y Mecanicas del Estado, sino que tambien hicieron su "negecio" trayendo miles de unidades que vendieron aqui al doble de su precio; importaron maquinas y matrices obsoletas que valuaron a nuevo, aguando sus capitales; exigieron el otorgamiento de creditos promocionales en condiciones de excepción; impusieron precios monopólicos al mercado; pagaron bajos salarios a los obreros; se hiaton financiar por proveedores y agencieros, y finalmente, se apode-raron con sutiles maniobras de las mejores industrias afines de capi-En contraposición a las anterio-

de las empresas locales y del in-

do las fábricas de tractores y la

de automotores del IAME fueron

fensa de nuestros intereses.

Asi acontecio por ejemplo con el ipo de empresas constructoras DINIE, integrada por ex empresas alemanas Geope, Siemens Bauunion Ways y Freytag y Gruen y Bifinger, Las empresas del DINIE, que realizaron innumeras obras publicas en el pais, regulaban, en beneficio de la Argentina, los precios en las licitaciones internacionales convocadas aqui. Los grupos internacionales tenian que nivelar DINIE, y no como en la actualidad que desaparecido el DINIE, nos vemos obligados a aceptar ademas de los altos precios que nos impo-nen —al no tener que enfrentar ninguna competencia interna-condiciones verdaderamente leorinas, imponiéndonos consultores extraneros, asesores extranjeros, ingenieros extranjeros, material extranjeros, créditos extranjeros a muy sito interés y "condicionados", con lo que hacen polvo nuestro roder de autodecision en este terren.

El único camino a seguir

Lo que se impone en esta iora de crisis profunda y de retraesos económicos -si es que estams decididos a impulsar un destrollo verdaderamente nacional-, 8 defender, fortificar y perfectonar nuestras empresas estatales amphando el sector con la inida nacionalización de todas adellas empresas o complejos emprearios extranjeros que dominan los juntos básicos de nuestra vida eononica. Y confiscando las queactuan parasitariamente, como ; el caso de los frigorificos y lasmi-

El camino nacional es el tico que conduce al desarrollo, al enestar nacional y a la indeperencia Por algo un alto vocerdei imperialismo yanqui, Willian P. Reger, secretario de Estado da Union, acaba de anatematiza el sentimiento nacionalista que leve inconteniblemente a nueros pueblos, al tiempo que prende reivindicar el papel de las irrsicnes privadas extranjeras. y tardio intento.



- Decile que hiciste corderit asi no se queda.

por Atilio E. TORRASSA

Dos hecnos de desigual impor-tancia han ocurrido, en el curso de estos dias, en el amolto

de la educación. Uno, la petición

del Episcopado Argentino, cuyo presidente, monseñor Adoifo Tor-

tolo, entrevisto al general Levings.

ton, en visperas de ser éste dele-

nestrado, pidiendo que la fgiesia

Católica tenga participación direc-

ta -¿no le basta toda la abusiva

que ya tiene?— en la llamada "re-forma educativa". Al mismo tiem-

po, reiterando conceptos regresivos.

sobre la función "subsidiaria" dei

Estado respecto de la familia y la

Iglesia en esa materia, contrastan

con los del Concilio, las resolucio-

nas de los obispos de América an Medellin y los que defienden los sacerdotes del Tercer Mundo avan-

zadas del movimiento progresista cristiano. Este documento la nen-

table, junto con la homilia sobre la

"paz" y el "orden social" del pur-purado Caggiano, en momentos en

que el pais se rebela nuevamente

contra la opresión de la oligarquia local y de los intereses monopolis-

tas foraneos que nos ahogan, cons-

tituyen una muestra elocuente de

gresivo de la alta conducción de la

Iglesia Católica Argentina. Feliz-

mente, su grey, en gran mayoria, no participa de tales ideas.

ción del Acuerdo de Nucleamientos Docentes a los Comandantes, que

mandas, ratifica el paro para el 31 de marzo. El documento tiene inte-

rés, leido en su conjunto, sin las

mutilaciones habituales de la pren-

sa "grande". Los transcribimos a

el gobierno de la Nación por parte

de la Junta de Comandantes en Je-fe mueve a este Acuerdo de Nu-

S.E. el señor Presidente de dicha

Junta, a fin de interesar a la mis-

ma en la solución de los graves pro-blemas que enfrentan en estos mo-

mentos, a la educación argentina,

La procedencia de esta presenta-

ción queda plenamente justificada

Camarilla nefasta

La situación que vive la docencia

y la escuela pública en todo el pais es ya insostenible. Una sistematica

teorizadores (acotamos: ya en crisis, pues han renunciado los seño-

res Zanotti Cirigliano y Salonia, y quedan los más falangistas y re-

trógrados, incondicionales del sec-tor privado: Van Gelderen, Ron-chino y el "papa negro", Mignone),

de antecedentes profesionales dis-cutidos, de relevancia nuia en el plano de la cultura y neta filiación

ideológica contraria a los principios de la democracia que definierou los

valores espirituales y las normas de vida de los argentinos en los me-

jores tiempos de la República, dete-

educativo, otrora ejemplo de Amé-

rica y aun del mundo entero, que

los docentes que la sirven, cuales-

quiera sean las modalidades o los

niveles que se analicen, a una si-

tuación realmente insostenible. Es

que nunca un grupo de relieve tan

oscuro ha inferido un daño tan

grande a nuestro sistema educativo

como el que, por la única razon de

la imposición autoritaria, detenta el

gobierno de la cultura y de la edu-

Reiteradas veces, ya sea por el

Acuerdos de Nucleamientos Docen-

tes, en forma conjunta, ya por los núcleos que lo integran, en forma

individual, han sido enumerados los

motivos que justifican la oposición

de los docente a una politica educa-

tiva que consideran contraria, no sólo a los intereses de educandos y

educadores, sino también a los más

elevados intereses de la Nación

Sintesis magnifica del por que de

tal enfrentamiento es la declara-

ción, producida en el Acuerdo del 11 de noviembre de 1970, en el cual

4 años de desgobierno

1. — La persistencia en llevar adelante la mal llamada "reforma

educativa", que implica, entre otros

a) la sustitución paulatina de la

escuela pública estatal por una en-

señanza privada, onerosa y clasista: b) la implantación de una mal

definida e hibrida escuela inter-

media, destinada a perturbar tanto la organización del ciclo primario

c) la reducción de la escolaridad

obligatória a sólo cinco grados de

una empobrecida elemental, to "

vez que su extensión al ciclo inte -

medio queda supeditada al momen-

to en "que el Estado y la con.uni-

dad sean capaces de proporcionar

las facilidades necesarias para su

ch. la destrucción de la estruc-

tura correspondiente a la enseñan-

za secundaria, a la que también se

la desjerarquiza con una irracional

y anacrónica enseñanza por areas;

d) la desintegración de la ense-nanza técnica, tanto por la anula-

ción de su ciclo básico como por la

reducción de los años de estudio pe-

ra las carreras técnico-profesiona-

el la desaparición de la Escuela

Normal, institución rectora de la

formación del magisterio primario

(acotamos: en crisis y degradada, por la acción particular, especial-

mente las congregaciones, que lle-

garon a regentear cerca de seiscien-tas malas escuelas, costeadas con

dinero oficial, cuyos productos han

claramente se senala:

graves daños

con el secundario;

cumplimiento"

cación argentina.

rioro de tal modo nuestro sist

ha llevado a la escuela pública

con las siguientes consideraciones:

cicamientos Docentes a dirigirse

"La asunción del poder político y

El otro episodio, es la presenta-

¿VA A QUEDAR EL EQUIPO

DESQUICIANTE EN EDUCACION?

hecho retrogradar toda la enseñanza; estas son las que debieron suprimirse, y mejorar las oficiales);
f) la agudización del déficit de edificios, mobiliario, material didactico, personal auxiliar y de ser-vicio, etc. por la total carencia de

previsiones financieras: g) la supresión de numerosos cargos de maestros y de profesores, con las consiguientes cesantias y o disponibilidades, tal como se ha dado ya en en el caso de las escuelas normales, en los servicios transferidos a algunas provincias, en los establecimientos donde se ha im-plantado el régimen del profesora-do de tiempo completo y en aquellos que aplican la enseñanza por

h) la muestra más evidente e irritante del desprecio a la libre expresión y a la voluntad popular, como lo revela el hecho de no haberse tenido en cuenta, para su elaboración, ni siquiera la opinión de los educadores.

2. - La transferencia de los servicios educativos nacionales a las provincias, las cuales —imposibili-tadas de sostenerlas— los transferirán a su vez a los sectores privados de la enseñanza, con lo que se lograra implantar la equivocada y peligrosa política de considerar a la educación como función supletoria del Estado.

3 - La falta de una remuneración acorde con el incesante alza del costo del nivel de vida, que hace que los educadores argentinos, en la actualidad, perciban poco más de la tercera parte de las remunera-



Tuvieron que voltear al gobierno para poner en libertad al periodista catamarqueño

ciones que, de aplicarse correcta-mente el Art. 38 y conexos del Estatuto del Docente, deberian perci-

4. - La derogación del Art. 52 de la Ley Nº 14.473, que establecía un regimen previsional respetuoso de la esencia de la función docente. 5. -La arbitraria o injusta medida de congelar las jubilaciones de

los educadores en pasividad. 6. - La no devolución del gobierno de las obras sociales a sus legitimos dueños (los docentes) con restitución integral de sus fon-

7. — El incumplimiento, la mu-tilación y las modificaciones del Estatuto del Docente (Ley N9 14.473) y sus similares en los ordenes provinciales y municipales.
8. — La faita de incrementación del presupuesto destinado para edu cacion.

9. - La no restitución de la colegialidad que marca la legislacion vigente para los organos del gobierno escolar.

10. - El incumplimiento de io establecido en la ley 14.473 sobre perfeccionamiento docente. 11. - La lentitud en la equiparación de las remuneraciones de los

docentes provinciales.

12. — La mora en el pago de las retroactividades y, muchas veces, aun en el de las remuneraciones mensuales, especialmente en juris-dicciones provinciales.

Necesitase un cambio total

La falta de solución a los problemas que se acaban de entime-rar, cuyo planteamiento alcanzo incluso a la más alta magistratura de la Nación en la audiencia de 24 de noviembre último, empuja a los maestros y profesores agrupados en los distintos nucleamientos que integran este Acuerdo a reitera: ta vez ante la Junta de Coman-dantes en Jefe, sus ya antiguas demandas. Para que las palabras del primer mensaje de esa Jun-ta. cuando dice: "convocamos hoy a todo el pueblo argentino, sin limitaciones ni exclusiones, a participar activamente en la tarea de encontrar y concretar la solu-ción de los problemas del país", sean tangible realidad, los educadores argentinos, en una demostración más del espíritu patriético y de la vocación de servicio que anima a todos y cada uno de sus integrantes, no pueden menos que, respetuosamente, recla-

1. — Un cambio total de la as-tual política educativa previo relevo del equipo que ha estado a su frente hasta ahora, el cual -- por su ineficiencia y o incapacidad-- ha perdido la confianza del magiste-rio y del profesorado de todo el pais; 2. - Que se difiera los cambios profundos, que hacen a la esencia del sistema educativo, hesta el momento en que por la notamalización institucional, se pincia las modalidades y el desarrollo so-cioeconómico del pueblo argentino; - que se encare inmediatamente la solución de los problemas que hacen al aspecto económico (remuneraciones, regimen previsional, pago de las retroactividades, descongelamiento de las prestaciones, etc.) y el más fiel cumplimiento de las leyes vigentes (Estatuto del Docente y sus similares en los ordenes provinciales y municipales, integración de los cuerpos colegiados para el gobierno de la educación, de las obras sociales, etc.); 4. Que se solucionen, también, en forma inmediata y digna, los conflictos que, en la actualidad, afectan di-rectamente a la docencia de numerosas provincias argentinas". Fir-man: Aristides A. Incarnato, por CAMYP; Sixto Miguel Paz, por CGERA: Juan Carlos Cominguez, por CCID: y Roberto S. Berón, por UNE. He aqui, si la Junta de Comandantes quiere hacer obra positiva, y evitar paros y trastornos graves, todo un programa inmediato para evitar el desastre de la escuela pública nacional y el comercio intolerable del regresivo sector privado, promotor, para su exclus vo beneficio, de la titulada "reforma educativa".

No entiendo... por José María ARAGONE

NTRE las novedades nacionales ocurridas en la anterior semana, cabe señalar la consumación de sendos asaltos de nuevo cariz. Un omnibus que transportaba 25 i asajeros llegados en un avion al aeropuerto de Pajas Blancas, miencas se dirigia al centro de la ciudad de Córdoba, fue asaltado al estilo "far west", y sus pasajeros fueron despojados de dinero, alhajas y cuanto objeto de algún valor llevaban. Otro micro que se cirigia a Mar del Plata con 30 pasa jeros, fue asaltado por un grupo de foragidos, quienes no conforme con apropiarse del dinero y otros valores de los viajeros, les robaron también sus equipajes, huyendo luego con la azafata de rehen. Este último asalto adquirió ribetes sainetescos, pues al trasladarse los asaltados al destacamento policiai caminero más cercano, en la locaidad de Etcheverry, encontraron al personal de guardia "borracho perdido", por lo que debieron proveerse de armas y salir los propios asaltados en persecución de los foragidos, con el resultado infalible previsto. Nada.

Con motivo de aplicarse el primer periodo de "veda" para la faena de carne vacuna destinada al consumo interno, que se inicio el último domingo, y se extenderá hasta el dia 3 del corriente, quedarán suspendidos y no percibiran ninguna clase de haberes miles de objeros de la carne, que ya sufren graves problemas económicos por la falta de faenamiento al exterior.

Para levantar una universidad "privada", serán desalojados de cierta zona de la Capital, todos los habitantes de la Villa de Emergencia X, mientras que claman, el rector de la Universidad de Buenos Aires, doctor Andres A. Santas, y los decanos de las distintas lacultades de la Institución local, ante la imposibilidad de desarrollar sus actividades normales durante el año lectivo que se inicia, debido a la crítica situación en que los coloca sus requerimientos presupuestarios.

Los nuevos mandantes de la llamada Revolución Argentina, prometen colocar al país a la brevedad, en condiciones de volver a ejercitar la ciudadania sus derechos electorales, en tanto retorna al ministerio de Bienestar Social. como el Fénix, aquel persona je que ayer nomás, con lagrimeante enfa-sis apostrofaba: "¿Quién puede creer a esta altura que la solucion de nuestras necesidades está a la vuelta del régimen electoral democratico? El solo pensar en esa posibilidad me dan nauseas"

El doctor Arturo Mor Roig, conspicuo miembro de un gobierno constitucional manoseado y expulsado a empeliones de la Rosada, por la llamada Revolución Argentina, acepta solemnemente el 26 de Marzo de 1971, integrar un gabinete que se juramenta cumplir y hacer cumplir el Estatuto de la Revolución Argentina.

No entiendo, Y no soy Renato

Archivo Histórico de Revistas Argentinas | www.ahira.com.ar

Vacunese tambien contra la incultura



por Santiago COMMENGE EL AYUDANTE

HACE ya más o menos quince años que se viene hablando del "nuevo cine" argentino, y sin embargo, apenas una que otra pelicula servia para sustantivar la adje-tivación, y la misma existencia de la tendencia enunciada terminaba pareciendo más que nada una ex-presión de anhelos. "El ayudante" es, sin embargo, una película como para demostrar que realmente hay valores jóvenes que tienen cosas que cecir y que son capaces de realigar el nuevo cine. El debut en el largometraje de Mario David nos depara la agradable sorpresa de una película que podemos consicerar entre las más importantes ce origen nacional que hayamos visto en los últimos tiempos.

No es, como se ha pretendido, una película modesta. La modestia pertenece al método de trabajo y se convierte, creemos, en lucidez para alcanzar un meritorio resultado.

Como en el cuento original. "El ayudante" desarrolla la historia de un camionero y su ayudante sorcomudo, a partir de esbozos de situaciones de incomunicación-alienación que obedecen a medicambientes sociales distintos. La comunicación terminará por abrirse camino en el plano de otra realidad, la del trabajo, en la cual un jugará como desencadenante dra-

El relato nos sumergia, a su vez, en el climax ciudadano, y al respecto es de hacer notar que el porteñismo de Kordon se ve enriquecido en la película con connotaciones ambientales que resultan de una rigurosa observación y captación del paisaje metropolitano que termina dándonos un cálido sabor de Buenos Aires.

Este material ha sido trabajado en un inteligente guión lineal, despojado de cualquier falsa pretensión, pero ceñido al acontecer dramático de los personajes de acuerdo a un método riguroso y preconcebido. En declaraciones a la prensa publicadas antes del estre-no, el director Mario David mencionaba la posibilidad de "dimen-

1969) v tiene tres libros ineditos:

nimes" y "El rumbo constante"

te aportó el primer libro?

guir trabajando.

tructora.

positivas?

"Viaje hacia todos", "Cantos una-

P. - ¿Qué tipo de experiencia

R: - Mi primer libro me aporto

nuevas experiencias que he ido in-

corporando, pero fundamentalmen-

te contribuyo con mi deseo de se-

P. - ¿Cómo definirías a tu poe-

R. — Trabajo porque mi poesia liegue a la gente en forma clara,

directa, sin reservas; es mi manera

de comunión con el hombre. A ve-

ces el poeta se alza violentamente

la destrucción y no en función des-

pero contra la indiferencia, contra

P. - Dentro del movimiento de

zente joven que hace poesía, ¿que

ccsas te parecen negativas y que

le sugeria Zavattin"... Mientras veiamos el film no hemos podido dejar de recordar aquello de "descomponer" un momento de la vida cotidiana en distintos momentos, propensos a su vez a ser también descompuestos, y que dio al cine italiano de la inmediata post gue-rra films notables como "El ladron de bicicletas". Precisamente ciertas tomas de Lidia Lamaison nos parecen obedecer a la inspiracion de una secuencia que se ha convertido en pieza de antologia y que pertenece a "Humberto D" de Zavattini-De Sica.

No podemos dejar de mencionar la más que correcta dirección de actores, notable sobre todo por tratarse de una obra de iniciación en que la composición que realiza Pepe Soriano tiene convicción como para apuntalar satisfactoriamente el resultado final. Esto sin dejar de tener en cuenta la cohe-sión del reducido elenco.

Tampoco queremos dejar pasar por alto que hoy, cuando se atirma a diario que hay que buscar caminos para un cine independiente que tanto cuesta encontrar, esta pelicula, sin pretender haber descubierto nada, se convierte en ejemplo de una interesante sanda. Rodada totalmente en exteriores, orescindiendo de cierta estrellas y del respectivo cartel, pero con un lenco reducido, coherente y homogéneo, ha tratado de lograr reducidos costos de producción, compensados por una muy buena fotografia y por solvencia técnica. Todos estos factores puestos al servicio de un tema elaborado concienzudamente constituyen la clase para la realización de una buena película que a su vez permita la recuperación del capital

Para terminar debemos decir que este film de Mario David debe ser visto, ya que su realizador parece estar llamado a destacarse en un futuro que esperamos no se dilate, y en el cual, lejos de defraudar, confirme la expectativa despertada con esta, su opera

ma, por lo tanto, no puede negar

su papel oomo tal. El poeta crea

intimamente, pero su preocupación

parte de él luego sin fronteras

porque esa es su intención prime ra, todo lo contrario me result

negativo todo lo contrario es tra:

saje de tu poesía a distintos luga

P. - Vos has llevado el men

¿cómo reacciona la gente?

R. - Es cierto; la gente necesits

saber que nuestra voz es la de ellos

para eso necesitamos de espec

táculos de poesía, de muchos. La poesia debe ser oida en voz alta.

odavia somos una minoria en esta

empresa; si la gente no va al libro

por distintos motivos, debemos ir nosotros con el canto: nuestro

pensamiento no puede ser susu-

rrado, de este modo toda reacción

ción al hombre.

Gente para un mundo nuevo

Jose Antonio CEDRON

PORTENO. Nació el 3 de abril de R. — Pienso que escribir es asu-

1945. Ha publicado "Manifiesto mir el compromiso con su tiempo;

la sangre" (Edit. "Stilcograf", no en vano el hombre esta sobre 69) y tiene tres libros inéditos: el planeta con una historia enci-

por Juan Alberto NUÑEZ



Celia ERESKY, Raquel CALOMENI, ROSA ERESKY, Gladys RAMPINI y Lucia RODRI-GUEZ, en una escena de "La Máquina de Sumar" de Elmer Rice, representada por el Teatro del Pueblo

UNA OBRA EXCEPCIONAL CABALMENTE INTERPRETADA

CENOR director: sov maestra v siempre he onsiderado el buen teatro como un complemento integral de la educación. En los momentos de aguda crisis de este arte, que refieja todas las mareas de la sociedad, sus declinaciones y sus crestas. Buenos Aires ha tenido para su fortuna una pequeñita luz que no se apaga señala, en la oscuridad densamente iluminada de la ciudad, el rumbo cierto.

Ese faro, no más grande que la luz de un fósforo sobre las procelosas aguas de la diversión nocturna, se llama: Teatro del Pueblo.

Del farero no me atrevo a hablar, porque temo ser objeto de su sarcasmo. Le he visto y oido en diversas oportunidades: cuando el Teatro cumplió 40 años de existencia y cuando se presentó su última novela: "Aunque llueva..." en la misma sala. Es temible, como todo hombre marinero habituado a monologar a solas con el mar.

Pero quiero decir lo que pienso de la obra que el Teatro del Pueblo está dando, en medio de tanta cosa promocionada, insulsa, sucia v antiteatral, como la ciudad ofrece para mal del teatro en general y de la cultura en particular.

La gente cree, señor, que evitando concurrir a un espectáculo indigno, enfermo, se pone a salvo. Y es como creer que si no se mira un dedo gangrenado, se salva uno de la gangrena. En de la polio haya que recomendar insistentemente la vacuna para combatir el virus.

La dosis que da el Teatro del Pueblo es eficacisima. Se titula "La máquina de sumar", del autor norteamericano Elmer Rice y puede aplicarse cuantas veces se desee. Por decisión de la compañía, según se ha expresado algunas veces. la platea cuesta un peso. Esto sólo quiere decir que esa compañía con sus directores, única en la ciudad, es independiente, no tiene empresario y no lucra con el arte porque lo realiza en funión de servicio a la cultura general.

Por sólo este rasgo debería ser fervoresamente indicado a la juventud. Pero, ¿ por quien? ¿Por a prensa... comercial? Sería ilógico.

'La máquina de sumar" es la pieza mis audaz. moderna que se representa hoy en la ciudad. Elmer Rice ha hecho una espectrografía de la

En cortas pinceladas desarrolla el destino del Señor Cero". Se lo ve en su casa, acesado por a neurosis de su esposa, carcomida por el plomo de una existencia rutinaria, sin perpectivas donde toda ilusión naufraga en la pobeza y la

nediocridad. Se sigue detrás de él, en la monotora de la ficina que comparte con la "Señorita Dévore". antando números, raspando números, nezclando números a sus sueños. No se atreve apedir a su patrón el aumento que le correspoide por su antigüedad de 25 años y justamente el empresario viene a notificarle que ha comprado modernas máquinas de sumar y por todo premio

El "Señor Cero" se ciega y lo mata con su

En el tercer cuadro, el "Señor Cero" está en una de las habituaies reuniones de sus vecinos en su casa y es aqui donde Rice, en admirable sintesis pinta la chatura indecible de la clase media norteamericana, enfocada desde distintos ángulos por tantos autores hasta llegar a ese monumento del "Ulyses", de Joyce, que los condensa a todos.

Es el mejor de los cuadros desde el punto de vista teatral, (¡y qué actrices!) pero es episó-dico y no alcanza la densidad sociológica y dramática de los dos primeros que invitan a reflexionar. Rice, enemigo del melodrama intercala este cuadro para distender la dramaticidad que se ha ido acumulando y que vuelve a prevalecer en el cuadro del juzgado donde Rice elimina al clásico abogado y entrega su defensa al propio acusado, condenado a morir.

La novedad llega con el quinto cuadro. Estamos en un cementerio cuya soledad aprovechan las parejas y el "Señor Cero" tiene ya su tumba. Pero sale de ella y conversa con otro de los hos-gracia, respetuosa del lugar donde se desarrolla. La nota lírica, poética, con sus ribetes de fina ironia está dada en el cuadro siguiente del Paraiso, un Paraiso con angelitos vestidos de 'cow-boys", pero de una gran dulzura nostálgica.

Finalmente Rice se pone serio sin abandonar su buen humor y analiza al hombre desde sus orígenes, en la "oficina donde se reparan las almas" para enviarles de vuelta al mundo, en compañía de esa bella muchacha invisible que llaman Esperanza.

¡Que obra! ¡Cómo juega Elmer Rice con el público! Gracias director, por haber despojado de naturalismo a esta obra y seguir el juego que en otra forma resultaría macabro. No dov los nombres de los actores, todos muy buenos, para que cada uno de los que vayan a disfrutar de esta gran lección de belleza moral, tan apropiada a nuestros días, los busque en el programa. Pero si Elmer Rice viera su pieza estoy segura de que aplaudiría frenéticamente a la encarnación de su "Señor Cero", de su "Señora Cero", de su "Señorita Dévore", de su "Joe" y aun más al escenógrafo del Teatro del Pueblo, que supo materializar con pocos elementos de buen gusto exacta significación y simplicidad, el espíritu irónico y travieso de "La máquina de umar", obra que hace reir, emocionar y pene

Aurora M. de PONS

por Beatriz Hilda GRAND RUIZ Esa canción es un pájaro lastimado

CONFIESO que luego de los primeros minutos de levantarse el telón de ESA CACION ES UN PA-JARO LASTIMADO —de Alberto Adellach en el Teatro Embassyquedé desorientada porque descubri en nuestro autor una tremenda carga de humanismo, casi diria una peligrosa y valiente expresión de

Para decirlo todo A.A. arremete contra los formalismos, teatrales poniendo ante los ojos del espectador el lacerante cuadro de los mar-ginados con hambre, sin trabajo, con sueños y ¿por que no? con sexo también.

El hombre joven, un poco anárquico, sensible con los clasicos estereotipos dinámicos que le metlo la religión, quiere sacar fotos de Dios... pero todas salen veladas. Se siente y es perseguido por "ellos", los que están afuera, que siempre llegan vestidos de civil y hacen

cantar la canción que les conviene. La mujer, joven trajinada en cualquier camastro, al principio por gusto, después por caridad hacia quienes la reclamaban y más tarde vendiéndose para comer. A pesar de estos hechos en contra de la moral cristianoburguesa-hipócrita (porque en definitiva es este modo el que desencadena lo que luego impugna) es ésta muchacha la imagen de la dulzura y de la belleza interior, porque dulzura y belleza no se reducen a mecanismos ni estadísticas de entregas, ni compras ni ventas, sino a profundas signifi-caciones personales. En esta criatura pareciera operar, como aiguna vez lo dijo Almafuerte, una ley fa-

Otro personaje, el ex-panaderito que ahora en un sótano inaugura un estudio fotográfico. Convertido "trompa" debe ser oficialista, reaccionario, vociferar aquello de 'a los revoltosos hay que quemarlos" (parecido y no menos comico que aquel triste sujeto de Córdoba que quería matar la serpiente acaso en los cabarets frecuentados por sus hijos?).

La cuarta criatura es el simbolo de la frivolidad, pero pasa sin pe-na y sin cloria ante la desmesurada "humanitas" del resto.

frases y contrafrases en diálogos que no lo son, su factura esta a nivel de catarsis individual. Esta manera de decir aniquila todo lo previsto y acostumbrado con el uso de palabrotas e inmundicias que en cualquier otro momento asquearian. Los personajes son seres despojados de todos los roles, son esquemas humanos, distintos a todos cuantos hemos visto y comprendido o nocomprendido, y se nos imponen por su dimensión de trágica verdad. Son los héroes de esta gran trage-dia que nos toca vivir. Y dicen cosas, a veces redondeándolas con pasos de balle apenas insinuados (la muchacha autobiografiándose) o aman olvidados del tiempo en escenas extendidas más de lo habitual recordando las valoraciones psicológicas y cronológicas del tiempo.

Tan cargados de verismo y tan audaz es A.A. que en un momento uno de los protagonistas dice "quiero el fin de todo", aunque recobrado después y con más impetu la imaginemos "seguir jugando"

¿Estamos frente a un nuevo Adellach? Si y no. Si, por cuanto estructura un trabajo más original, más duro de penetrar, que tene-mos las llaves herrumbradas por las astracanadas digeridas a diario; también es hiriente porque nos desnuda dejando la puerta entreabier-ta —para quien tenga sensibilidad suficiente— a la solución total. No, por cuanto en el Teatro Margarita Xirgu nos reveló los cabos de su pensamiento y dirección. "Esa canción..." es para ser escuchada sin

Noemi Manzano (Berta) en una finisima y excelentemente matizada composición. Antonio Gasalla (Tito) con los tonos y medio-tonos del advenedizo que quiere subir de sta-tus. A Roberto Villanueva (Rami-ro) lo hubiera preferida menos marcado para dar la imagen del hombre común y de todos los días, antes que al desesperado casi esquizoide. Beatriz Herrera (Susana) en una expresión de frivolidad "demasiado frivola", es decir, caricaturizó su papel.

Elemental, sin internalizar el tex-

to la ambientación de Juan Carios Comprensiva la dirección a car-

CARPETA CERO

EL número 4 de esta original publicación, ha sido puesto en circulación, pulcramente impreso y con un notable material literario y gráfico, que ofrece el interes ar-tístico de haber sido ilustrado a

taco original. Abre la serie una esplendida xilografía de Nélida Aguero que no empalidece frente a un linoleum del maestro Antonio Berni, de profunda belleza ilustrando un cuento de Ernesto Sábato que es una página de honda penetracion psi-

Italo Grassi en fuerte grabado de gran dramatismo interpreta los terrificos versos de Oscar Peyrou, tan actuales.

Claudia Leiguarda con expresivos y tristes grabados ilustra un cuento denso de Ferna

El 4º cuadernillo contiene un sugestivo cuento de Miguel Alascio Cortazar, "Ultimo viejo" con ajustados grabados de Omar Brachetti.

El conjunto de "Carpeta Cero" produce una optima impresion.



losefa GOLDAR

DIONISIO IDRAC



MARZO Abierto de 10 a 12

y de 16.30 a 20.30 horas

DECIDASE

Ponga su casa en un alto nivel de

CULTURA

Galerías de Pintores

del Teatro del Pueblo

DIAGONAL NORTE 943

(Junto a la boca del subterráneo)

En la Galería Witcomb, Florida 760, Sala V se realizara un homenaje postimo a Idrac, desde el 12 al 24 de abril de 1971

Nació en Buenos Aires el 27 de noviembre de 1904. Inició sus estudios vocacionales en la Asociacion Amigos de la Educación bajo la di rección del Profesor Plost, siguien do luego cursos de perfecciona miento en pintura con el maestro Federico Lavarello. Realizó durant varios años ensayos con acuarela ingresando más tarde como dibu ante proyectista en el Ministeri de Obras Públicas de la Nacion donde desarrolló una vastísima la

Dedicose con posterioridad al dis-de caballete, debutando el año 1946 en el Salon Anual de la Sociedad Estimulo de Bellas Artes y despues en el Salón Nacional; interviniendo desde entonces en numeroses certámenes provinciales y municipales, entre otros: Salon de Mar del Plata, Salon de Verano de Buenos Aires, Salon del Paisaje Panorámico de la Casa de la Provincia de Buenos Aires, Salon Provincial de Rosario, Salón del Buenos Aires de Ayer y de Hoy, Salón de la Comisión Municipal de Cultura de la Capital Federal, Agruna cion de Pintores Vascos de Mar del Plata, como invitado de honor,

Se presento con exhibiciones in-

dividues en: Galería Müller, Subsecretia de Cultura de la Muni-cipalit de Buenos Aires, Galeria Vicomb. Teatro de los Independites, Galeria Nueva, Agru-Impulso, Galeria Colon taler Berlingieri, Galeria El Alillo, catro del Pueblo, Casa Ameica, Galeria Argentina, Galeria ny de Mar del Plata Ga

ieria Barin, Galeria Bohemia, etc., conquistando unanimes y elogiosos comentarios de los críticos metropolitanos que destacaron "su peronalidad" en la interpretacion del caisaje, su espiritual calidad v su habilidad para expresarse con des-treza en el empleo de la espatula que maneja con vigor obteniendo intas de vivo interés



Oleo de IDRAC

TEATRO DEL PUEBLO

Diagonal Norte 943 Tel. 35 - 3606

VIERNES A LAS 22 SABADO: 18.30 y 22 DOMINGO A LAS 19.30

TEMPORADA 1971

MAQUINA DE SUMAR

de ELMER RICE Dirigida por Leónidas Barletta

UNA OBRA QUE TODOS DEBEN CONOCER

(Platea sin Explotar al público; 100 pesos viejos)